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На протяжении 15 лет в 
краевом центре в канику-
лярный период подростков 
приглашают на временную 
работу. В числе работодате-
лей – большое количество 
промышленных предприятий 
и крупных торговых сетей. 

Трудоустраивая школьников 
на лето, барнаульские предприя-
тия преследуют сразу несколько 
целей. Во-первых, подростки 

становятся хорошими помощни-
ками  на период, когда многие 
специалисты уходят в отпуска. 
Конечно, к станкам их не под-
пускают – доверяют простую, а 
главное, безопасную работу, со-
ответствующую возрасту. Во-вто-
рых, таким образом предприя-
тия ведут профориентационную 
деятельность, знакомя детей со 
своей сферой, участками рабо-
ты, перспективами карьерного 
роста.

– Нередко ребята, работавшие 
у нас летом, оканчивают 11-й 

класс и возвращаются сюда с 
желанием получить какую-то 
техническую профессию, найти 
место для дальнейшего про-
фессионального становления, – 
комментирует начальник от-
дела кадров Алтайского завода 
прецизионных изделий Оксана 
Асинскова. – Во время летнего 
трудоустройства мы хотим по-
казать, что современные заводы 
представляют собой чистые и 
светлые цеха, располагают высо-
коточным оборудованием. Чтобы 
с ним работать, специалистам 

необходимо иметь определен-
ные квалификации и узкопро-
фильное образование. Хотим 
донести, что быть заводчанином 
престижно.
Оксана Асинскова говорит об 

этой практике с высоты опыта – 
АЗПИ принимает на работу 
школьников не менее восьми 
лет. Их зона ответственности – 
уход за прилегающей террито-
рией, которая у завода весьма 
обширная. Под руководством 
опытного наставника ребята по-
ливают и пропалывают клумбы, 

следят за состоянием газонов. Не 
подстригают их – в силу возраста 
школьникам не позволено рабо-
тать с электрооборудованием. 
А вот выкорчевывать оду-
ванчики ребятам вполне под 
силу. 
Прежде чем допустить к ра-

боте, с ними проводят инструк-
таж по технике безопасности, 
выдают фирменную одежду и 
средства индивидуальной защи-
ты. В жару и зной обеспечивают 
водой.

(Окончание на 2-й стр.)
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Юлия НЕВОЛИНА

Барнаульских школьников официально трудоустраивают на лето

В течение лета АЗПИ планирует трудоустроить около 50 барнаульских школьников. Фото Андрея ЧУРИЛОВА 
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Под руководством опытного наставника ребята обустраивают территорию завода.

ПОГОДА
СУББОТА, 15 июня ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 июня ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 июня

Восход - 4.56 Восход - 4.56 Восход - 4.56

Заход - 21.55 Заход - 21.56 Заход - 21.56

+29 +31 741 мм рт.ст. +28 +30 740 мм рт.ст. +27 +29 739 мм рт.ст.
2 м/с  С 2 м/с  С 2 м/с  СЗ

+17 +19 Влажность 60% +16 +18 Влажность 66% +16 +18 Влажность 75%

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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Фото на обложке Андрея Чурилова. 
Коллаж Марины Гончаровой.
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Ученик школы № 31 Артём Лукин на 
АЗПИ получает первый опыт офици-
ального трудоустройства и планирует 
работать здесь до конца июля.

– Я хочу подзаработать, чтобы купить 
себе мопед, – признается Артём. – Рабо-
та несложная. В первые дни собирали 
в мешки и уносили скошенную траву, 
подметали подсобные помещения, по-
лоли. Сейчас с некоторыми ребятами 
окна моем. Эта работа мне больше 
всего нравится. 

– Из минусов могу назвать толь-
ко комаров – из-за дождей их много, 
в остальном все отлично, – говорит 
учащийся школы № 31 Дмитрий Жу-
ков. – Еще у нас есть возможность 

посещать местную столовую, здесь 
готовят очень вкусно. В этом году я 
планирую проработать только один 
летний месяц, но в будущем можно 
было бы сюда вернуться.
Всего этим летом трудоустроят 

около 2000 городских школьников от 
14 до 18 лет. В зависимости от возраста 
они могут работать от четырех до семи 
часов в день.

– В этом году трудоустройство пред-
лагают наши постоянные, а также но-
вые партнеры, – отмечает начальник 
отдела управления карьерой и внешних 
коммуникаций кадрового центра «Ра-
бота России» города Барнаула Елена 
Щербак. – В числе новичков – торговые 
сети «Мария-Ра» и «Магнит», городские 
парки. Месячная заработная плата 
ребят составляет не меньше МРОТ. 

Соответственно, если ребенок работает 
четыре часа в день, то он получит поло-
вину этой суммы – то есть чуть более 
12 тысяч рублей. Дополнительную 
материальную поддержку оказывает 
служба занятости. Вне зависимости 
от количества отработанных часов ее 
размер составляет 2,5 тысячи рублей 
в месяц.

СПРАВКА ВБ

Кадровый центр будет рад но-
вым партнерам, готовым трудо-
устроить школьников на лето. 
Сообщить о таком желании мож-
но, позвонив на горячую линию 
центра по номеру 55-51-10.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 

16 июня – 
День 
медицинского 
работника
Уважаемые медицинские ра-

ботники, дорогие ветераны здра-
воохранения!
Примите самые теплые по-

здравления с профессиональным 
праздником – Днем медицинского 
работника!
Выбранная вами профессия – 

одна из самых важных, почетных 
и уважаемых в обществе. Каждый 
день вы берете на себя ответствен-
ность за чью-то жизнь и здоровье, 
приходите на помощь в самые 
трудные минуты, совершая порой 
невозможное. Поэтому так важны 
ваши знания, ваше стремление по-
вышать квалификацию, обладать 
новыми методами лечения. Но 
никакие инновации и технологии 
не заменят вашего внимательного 
и чуткого отношения к пациенту. 
Спасибо вам за душевную щедрость, 
терпение, бесконечную доброту.
От имени всех жителей города 

Барнаула благодарю вас за заботу 
о здоровье горожан, желаю вам, ва-
шим близким благополучия, мира, 
добра и уверенности в завтрашнем 
дне! С праздником! 

Глава города Барнаула В.Г. ФРАНК.

Уважаемые медицинские ра-
ботники! От имени депутатов 
Барнаульской городской Думы 
поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником! 
Медик – это удивительная профес-

сия. Люди в белых халатах сохраняют 
самое ценное – жизнь.  Именно к 
вам мы приходим за помощью в 
самые трудные минуты. И вы своим 
непростым, но очень важным трудом 
дарите нам здоровье, счастье, помо-
гаете сохранению и началу новых 
жизней.
Медицинских работников горо-

да Барнаула – врачей, фельдшеров, 
медицинских сестер, санитаров, во-
дителей скорой помощи – всегда 
отличали высокий профессионализм 
и готовность прийти на помощь. 
И результат вашей работы – сотни 
тысяч спасенных людей. 
Искренне благодарим вас за бла-

городный труд, высокий професси-
онализм, терпение и сострадание! 
И пусть вся ваша дальнейшая де-
ятельность ознаменуется новыми 
успехами и достижениями! 
Здоровья вам, успехов и любви! И 

пусть ваша забота и теплота всегда 
отзываются в сердцах пациентов и 
возвращаются к вам сторицей!

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
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Более 60 барнаульцев сдали кровь в мобильном комплексе в день акции.

НОВОСТИ. КОММЕНТАРИИ

Фото Андрея ЧУРИЛОВА 

ВО ВТОРНИК

Прямая линия «ВБ»
18 июня прямую линию проведет на-

чальник УМВД России по г. Барнаулу 
Александр Майдоров. 
Александр Сергеевич ответит на вопросы 

горожан по телефону 37-18-60 с 16.00 до 17.00.
25 июня на прямой линии глава адми-

нистрации Центрального района Максим 
Сабына. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

По заявкам горожан
Более 30 тысяч квадратных метров 

локальных участков дорог отремонти-
ровали в Барнауле.
Заместитель главы администрации города 

по дорожному хозяйству и транспорту Андрей 
Курышин провел выездное совещание на 
тех участках дорог Центрального района, на 
которые чаще всего обращали внимание бар-
наульцы. Среди них – улицы Льва Толстого, 
Анатолия, Мамонтова. Он поручил учесть эти 
участки при формировании еженедельного 
плана текущего ремонта дорог.
Согласно графику на этой неделе в городе 

планируется выполнить работы на улице 
Максима Горького от улицы Партизанской 
до улицы Приречной, на проспекте Красноар-
мейском от обского моста до улицы Папанин-
цев, на улице Взлётной от улицы Лазурной 
до улицы Малахова, на улице Малахова в 
районе административного здания № 88в.
Помимо этого, ремонт покрытия струй-

но-инъекционным методом проведут 
на проспекте Социалистическом от про-
спекта Строителей до улицы Большой 
Олонской.

ТРАНСПОРТ 

Дополнительная 
остановка
С 14 июня для пригородных поездов 

Алтайского края назначается новая оста-
новка – «Гребной канал». 
Для доставки жителей и гостей региона 

на соревнования и обеспечения транспорт-
ной доступности спортивного объекта при-
городные электропоезда, курсирующие по 
территории Алтайского края, с 14 июня по 
31 августа будут делать дополнительную 
остановку на о.п. «Гребной канал».
В частности, с 14 июня по 31 августа по 

новому графику будут курсировать поезда:
– №6012 сообщением Барнаул – Красный 

Боец (отправление в 9:11, раньше на 3 минуты, 
прибытие в 11:30, без изменений);

– №6014 сообщением Барнаул – Красный 
Боец (отправление в 12:27, раньше на 3 ми-
нуты, прибытие в 14:30, без изменений);

– №6020 сообщением Барнаул – Красный 
Боец (отправление в 18:33, раньше на 3 ми-
нуты, прибытие в 20:36, без изменений);

– №6005 сообщением Красный Боец – Бар-
наул (отправление в 10:05 без изменений, 
прибытие в 12:03, позже на 3 минуты).
Кроме того, с 14 июня по 25 июня изме-

нится расписание следующих поездов:
– №6221 сообщением Тягун – Барнаул 

(отправление в 12:38, позже на 7 минут, 
прибытие в 16:05, позже на 15 минут);

– №6225 сообщением Артышта II – Барнаул 
(отправление в 14:58, раньше на 22 минуты, 
прибытие в 19:24, раньше на 14 минут).
Также на несколько минут позже на ко-

нечную станцию будут прибывать поезда:
– с 26 июня по 31 августа электропоезд 

№6221 сообщением Тягун – Барнаул (от-
правление в 12:31, прибытие в 15:53, позже 
на 3 минуты);

– с 28 июня по 9 июля электропоезд №6225 
сообщением Артышта II – Барнаул (отправ-
ление в 14:20, прибытие в 19:46, позже на 
8 минут).

– с 26 по 27 июня и с 10 июля по 31 августа 
электропоезд №6225 сообщением Артышта 
II – Барнаул (отправление в 14:20, прибытие 
в 19:41, позже на 3 минуты).

Соб. инф.

Дающие жизнь

Вчера, 14 июня, все желаю-
щие могли сдать кровь в мо-
бильном комплексе Алтайского 
центра крови на площади Са-
харова. Всероссийская акция, 
посвященная Всемирному дню 
донора, стартовала во всех ре-
гионах страны и завершится 
16 июня.

С раннего утра на площади Са-
харова обосновался белый фургон 
Центра крови. К началу работы 
мобильного комплекса здесь со-
бралось много горожан: студенты 
вузов, рабочие различных пред-
приятий, просто прохожие. 

– Наша акция приурочена к  
двадцатой годовщине Всемирно-
го дня донора. Стремимся при-
влечь активных и здоровых людей 
к добровольному безвозмездному 
донорству, формировать у горожан 
ответственное отношение к нему. 
Сегодня у барнаульцев есть возмож-
ность в удобном месте сдать кровь 
и приобщиться к этому важному 
делу, – подчеркнула председатель 
Алтайского регионального отделе-
ния Российского Красного Креста, 
координатор волонтеров-медиков 
в СФО Анна Ведлер.

От завода «Ротор» на акцию прие-
хали 15 рабочих и служащих. Среди 
них водитель кара Николай Бобрик.

– Много лет назад парень с на-
шей работы убедил меня первый 
раз сдать кровь. Прислушался к 
его совету, поучаствовал в акции. 
С тех пор делаю это на постоян-
ной основе, позади более десяти 
донаций.  С удовольствием помо-
гаю людям. Важно знать, что твоя 

кровь помогла кому-то выздоро-
веть, спасти жизнь. Такие мысли 
очень радуют. В этом месяце еще 
одна наша коллега решила впер-
вые сдать кровь. Добра становится 
больше. Это здорово, – констатирует 
опытный донор.
Помимо молодежи, на открытие 

акции заглянули и люди постарше. 
С небольшим волнением Светлана 
Желток заполняет анкету.

– В молодости много раз сдавала 
кровь, потом был большой перерыв – 
то времени не хватало, то настроя. 
Сегодня пришла в надежде, вдруг 
мою кровь примут, и она послужит 
кому-то во спасение, – рассказывает 
неравнодушная горожанка. 

Главный врач Алтайского краево-
го центра крови Татьяна Индюшки-
на отмечает значимость подобных 
акций и добровольного донорства.

– История человечества под-
твердила, что без донорства крови, 
несмотря на современные тех-
нологии, в отдельных ситуациях 
невозможно помочь пациенту. 
И поэтому уже более 200 лет чья-то 
кровь является источником жиз-
ни для многих людей. Есть все 
основания предполагать, что не 
скоро ученые придумают замену 
человеческой крови. Она важна, 
нужна, бесценна, – подчеркнула 
Татьяна Николаевна.
Сегодня в Алтайском крае почти 

26 тысяч доноров крови, из которых 
14 тысяч человек носят звание 
«Почетный донор России». Но пока 
еще не все горожане и жители ре-
гиона знают о возможности стать 
донором костного мозга. У мно-
гих есть сомнения и опасения по 
этому поводу. Медики отмечают, 
что процедура донации костного 

мозга не опасна, не болезненна, 
подробнее узнать о ней можно на 
сайте yadonor.ru.

– Алтайский краевой центр кро-
ви сотрудничает с Федеральным 
регистром доноров костного мозга 
с 2021 года. К донорам костного 
мозга действуют те же требования, 
что и к донорам крови: чтобы не 
было никаких хронических заболе-
ваний, инфекционных, связанных 
с передачей через кровь. Человек, 
который изъявил желание сдать 
костный мозг, заполняет анкету, 
подписывает соглашение, после 
этого мы у него забираем кровь 
и образец отправляем на иссле-
дование. Затем потенциальный 
донор костного мозга вносится в 
регистр и находится в ожидании. 
Вероятность того, что этот человек 
все-таки сдаст свой костный мозг 
для пересадки, – один случай на 
десять тысяч. Может так случиться, 
что человек пробудет все время 
в регистре и донором не станет, 
но, возможно, однажды он спасет 
кому-то жизнь, – отмечает эксперт.

Чем шире будет регистр доноров, 
тем большему количеству больных 
людей врачи смогут помочь.

Екатерина ДОЦЕНКО

Барнаул в очередной раз стал участником 
Всероссийской акции по сдаче крови

32 428 
литров крови было 
заготовлено в Алтайском 
крае в 2023 году.
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Фото Светланы МОЛОКАНОВОЙ

Вам мусс - с чагой?
Как пройдет крупнейший гастрофестиваль в Алтайском крае

Светлана МОЛОКАНОВА

На фестивале будет зона с полевой кухней, где пройдут бесплатные дегустации.

СПРАВКА ВБ

Музыкальная звезда зажжется в фи-
нале фестиваля во второй день – ей 
будет виртуозная балалаечница Елена 
Ворфоломеева из Москвы, автор и солист 
проекта Lady Balalaika. В необычном 
звучании народного инструмента будут 
исполнены всемирно известные хиты. 

29-30 июня в Алтайском 
Холмогорье (с. Алтайское) 
пройдет VII Международ-
ный гастрономический фе-
стиваль «АХ! Фест 2024». 
В этом году лучшие шеф-
повара будут готовить для 
гостей блюда с грибами – 
именно они станут главны-
ми ингредиентами. Кроме 
вкусной еды участников 
ожидает насыщенная куль-
турно-развлекательная 
программа и множество 
интерактивных площадок. 

Из года в год гастрофести-
валь «АХ! Фест» набирает обо-
роты по масштабности. В этот 
раз впервые с кухонь будут 
разноситься ароматы на про-
тяжении двух дней. Так, суб-
боту посвятят народам мира – 
на Алтай приедут гости из 
Монголии, Казахстана и Бела-
руси. Пробовать бешбармак и 
монгольский хаан бууз можно 
будет под ирландские, восточ-
ные и другие музыкальные 
мотивы, а нагулять аппетит 
поможет жгучее фламенко. 
Воскресенье носит название 
«Русский разгуляй». В меню 
ожидаются блюда кухонь 
народов, проживающих на 
территории России. 
Главным ингредиентом 

фестиваля в этом году выбра-
ны грибы. Они будут практи-
чески в любом блюде, даже 
в десертах. 

– Говоря о грибах, вспоми-
нается стандартный набор – 
белые , опята , лисички , 
шампиньоны. Перечень 
привычных блюд невелик: 
обычно из грибов варят суп 
и жарят с картошкой. Мы же 
решили поэкспериментиро-
вать и показать, насколько 
этот продукт может быть 

многогранен, – сообщает Ро-
ман Мельников, шеф-повар 
из Москвы, амбассадор Chefs 
Team Russia. 
Из простого – повара доба-

вили грибы в плов, а вот то, 
что действительно может уди-
вить, так это сладкий ганаш с 
нотками белого гриба. А также 
организаторы намерены по-
ближе познакомить с чагой. 
Этот гриб растет на деревьях 
и является лекарственным, 
его можно встретить, скорее, 
в аптеке, а не на празднич-
ном столе. А зря, ведь с ним 
теперь готовят воздушный 

муссовый десерт «Снежная 
чага» с кедровым орехом и 
ягодами. 

– Еще мы придумали про-
рывную альтернативу извест-
ному кофейному напитку – 
чага-латте на растительном 
молоке. Это одновременно 
и вкусно, и полезно. Еще из 
напитков можно будет по-
пробовать шаман-колу, пих-
товый лимонад и много чего 
еще необычного, – отмечает 
Станислав Каликин, эксперт 
барной индустрии, офици-
альный представитель Бар-
менской ассоциации России в 

В администрации Барнаула прошло заседание 
комиссии города Барнаула по предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обе-
спечению пожарной безопасности. Его провел 
заместитель главы администрации города по 
городскому хозяйству Сергей Татьянин. Главной 
темой были вопросы безопасности пребывания 
людей на водных объектах.

 Начальник МКУ «Управление по делам ГОЧС 
города Барнаула» Владимир Драчёв сообщил, что 
на территории Барнаула безопасными местами 
отдыха у воды считаются 15 объектов: восемь во-
дных объектов, подавших заявления-декларации в 
Государственную инспекцию по маломерным судам 
Главного управления МЧС России по Алтайскому 
краю о готовности к работе как пляжи (муници-
пальный пляж «Городской», пляж «Водный мир», 
открытый бассейн «Планета Q», пляж ООО «Эйлат» 
на озере Варежка, бассейн «Бонус 21» в парке раз-
влечений и отдыха «Арлекино», кемпинг-парк на 
озере Пионерском, комплекс бассейнов «Пляж» в 

парке спорта Алексея Смертина, пляж в парк-отеле 
«Чайка») и семь открытых бассейнов вместимостью 
820 человек («Лесные дали», «Крыша», «Адриатика», 
«Пул сайд», «Магис-Спорт», спорткомплекс «Обь», 
санаторий «Барнаульский»).

10 июня приступили к работе три пляжа (ООО 
«Бонус 21» в парке развлечений и отдыха «Арлеки-
но», парк-отель «Чайка», «Планета Q»), а также три 
открытых бассейна («Лесные дали», «Адриатика», 
«Магис Спорт»). Пляж «Городской» и «Водный мир» 
закрыты в связи с высоким уровнем воды в реке Оби.
Кроме этого, на территории города определены 

25 мест, опасных для купания. 
– В таких местах предусмотрен комплекс преду-

предительных мероприятий. Так, установлены 44 
информационных знака «Купаться запрещено» и 
17 информационных стендов о количестве по-
гибших за последние три года; подготовлены к 
распространению памятки по мерам безопасного 
поведения людей на водоемах в летний период. 
С июня по сентябрь спланировано проведение 
более 150 рейдовых мероприятий в рамках акции 

«Вода – безопасная территория», создана мобильная 
спасательная группа. Разработан график дежурства 
в необорудованных местах массового отдыха на-
селения, – проинформировал Владимир Драчёв.
Также о мероприятиях по обеспечению без-

опасности людей на водных объектах в рамках 
полномочий Государственной инспекции по ма-
ломерным судам Главного управления МЧС Рос-
сии по Алтайскому краю доложил руководитель 
Барнаульского инспекторского отделения центра 
ГИМС ГУ МЧС России по Алтайскому краю Максим 
Губарь. О профилактической работе с учащимися 
и организации занятости детей в период летних 
каникул участникам комиссии доложил предсе-
датель комитета по образованию города Барнаула 
Андрей Муль.
По итогам заседания комиссии Сергей Татьянин 

поручил в связи с приближением жаркой погоды 
усилить рейдовые мероприятия и обратился к 
барнаульцам с просьбой купаться только в разре-
шенных для этого местах.

Соб. инф. 

Алтайском крае и Республике 
Алтай.

«АХ! Фест» традиционно 
ассоциируется с использо-
ванием в кулинарии трав, в 
частности дикоросов, не зря 
за фестивалем закрепился 
девиз: «Готовим на траве, в 
траве и с травой!». Поэтому 
на поварской доске могут ока-
заться лопух, крапива, арония. 

– Во второй день фестиваля 
я буду готовить зеленую уху 
с солянкой холмовой. Мы это 
растение долго изучали и вы-
явили множество полезных 
свойств. Микроэлементы в 

Безопасная вода

ней восстанавливают клетки 
печени, поддерживают работу 
сердца, замедляют процессы 
старения. Такая вот вкусная 
сердечная уха анти-эйдж, – 
рассказывает основатель 
фестиваля и шеф-повар ре-
сторана «Укроп и гренка» 
Константин Михеев.  
В этом году впервые прой-

дут кулинарные соревнова-
ния с «черным ящиком». 
Команды сформируют из 
самых творческих гостей фе-
стиваля, возглавлять их будет 
профессиональный повар. 
До последнего момента они 
не будут знать, какие имен-
но продукты им попадутся и 
что из них можно пригото-
вить, – полная импровизация. 
А судьями будут зрители. 
Среди дегустаций, развле-

чений, танцев и концертов 
будет место и деловым собы-
тиям. Центр «Мой бизнес» про-
ведет обучение по развитию 
гастрономического, ресторан-
ного дела – эксперты расска-
жут о вкусном маркетинге, о 
продвижении иммерсионной 
кухни и многом другом. 
С фестиваля гости смогут 

уехать не только с гастровпе-
чатлениями, но и с сувени-
рами от алтайских мастеров. 
В этом году на участие в 
ярмарке поступило рекорд-
ное количество заявок – 
порядка 60. 
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ПРИЗНАНИЕ

ИТОГИ КОНКУРСА

I место  волонтерский отряд «Локомотив добра», Барнаульский 
лицей железнодорожного транспорта; волонтерский отряд «Солнечный 
круг», Международный колледж сыроделия и профессиональных 
технологий; волонтерский отряд «Здоровое поколение», школа № 98.

II место  волонтерский отряд «Мир един», Барнаульский коопе-
ративный техникум; волонтерский отряд «Брат-2», Барнаульский 
государственный педагогический колледж; волонтерский отряд 
«Позитив», Барнаульский государственный педагогический колледж.

III место  волонтерский отряд «Изумрудка», Алтайский государ-
ственный колледж.

Светлана ЕРМОШИНА

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Творить добро - просто
Стали известны самые активные волонтерские отряды города

Волонтерский отряд «Здо-
ровое поколение» – един-
ственный из участвующих в 
конкурсе, созданный на базе 
школы. Ученики школы № 98 
охватили заботой пожилых 
жителей Власихи, поселков 
Лесного и Октябрьского. Из 
параллели восьмиклассников 
около 15 человек входит в 
отряд «Здоровое поколение». 
Данил Шляпников пришел в 
коллектив недавно, по при-
меру друга, который является 
командиром отряда. Говорит, 
что быть в отряде – почетно. 

– Мне захотелось помо-
гать пенсионерам, я и своей 
бабушке постоянно помогаю, 
приятно делать добро, – де-
лится ученица 8-го класса Ди-
ана Сафронова. – Иногда ро-
дители помогают добраться, 
а если близко – сами ходим. 
Разделяемся по три-четыре 
человека, распределяем адре-
са, ходим по ним вместе. Так 
как частный сектор, бывает, 

помогаем на огороде, напри-
мер, перекапываем грядки, 
сеем морковку.
От лица старшего поко-

ления ребят поблагодарили 
Валентин Бороздин, председа-
тель Барнаульской городской 
общественной организации 
ветеранов войны, труда, Во-
оруженных Сил и правоохра-
нительных органов, и Поли-
на Прохожева, председатель 
местного отделения Союза 
пенсионеров России в городе 
Барнауле.

– Как хорошо, что все про-
должается, – говорит Полина 
Прокопьевна. – В наше время, 
когда я была председателем 
совета дружины в сельской 
школе, мы точно так же зани-
мались тимуровской работой. 
Мы так же ходили к бабуш-
кам,  ветеранам войны, пои-
ли телят на ферме, убирали 
свеклу, то есть были в гуще 
событий. Я рада, что выросла 
прекрасная молодая смена.

В администрации города 
наградили победителей и 
участников конкурса во-
лонтерских отрядов. 

Конкурс волонтерских от-
рядов «Волонтеры Победы – 
2024» проходит в краевом цен-
тре традиционно, в рамках 
празднования Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Его 
организует комитет по соци-
альной поддержке населения 
города Барнаула совместно 
с комитетом по делам моло-
дежи администрации города 
Барнаула.
Семь волонтерских отря-

дов, созданных на базе обра-
зовательных организаций, с 
1 февраля по 9 мая оказывали 
помощь ветеранам войны, 
инвалидам, одиноко прожи-
вающим пенсионерам. Ребята 
покупали и доставляли про-
дукты и лекарства, убирали 
жилые помещения и придо-
мовые территории, чистили 
снег, помогали с ремонтом. 
За этот период они помогли 
более 150 жителям города.

– Вы всегда приходите на 
помощь нашему старшему 
поколению, у вас сложились 
добрые отношения, ко многим 
вы приходите уже и без заявок 
и оказываете необходимую 
помощь, – обращается к во-
лонтерам Александр Штебнер, 
председатель комитета по де-
лам молодежи администрации 

Волонтеры – самая активная молодежь, участвующая во многих значимых городских проектах.

города Барнаула. – Большое 
спасибо и вашим наставникам, 
сотрудникам учебных заведе-
ний, которые тоже тратят свое 
личное время, помогают вам 
ставить правильные жизнен-
ные цели и достигать их.
Конечно, волонтерские 

отряды работают круглого-
дично, но особое внимание на 
них обращено дважды в год: в 
преддверии Дня Победы и в 
месячник пожилого человека. 
В эти периоды проводятся 
конкурсы отрядов, когда ве-
дется подсчет всей сделанной 
работы. В целом же, наверное, 
просто невозможно посчитать, 
скольким пожилым барна-
ульцам помогли ребята за 
год, а тем более за все время 
существования отрядов.

– Стало доброй традицией 
встречаться по итогам наших 
акций: «Прояви заботу» и «Во-
лонтеры Победы», – отмечает 
Татьяна Королева, председа-
тель комитета по социальной 
поддержке населения города 
Барнаула. – От лица комитета, 
администрации города Барна-
ула и главы города Вячеслава 
Франка я выражаю вам благо-
дарность и признательность 
за ту большую работу, которую 
вы несете на своих плечах. Из 
года в год на награждении 
активных отрядов я вижу зна-
комые лица, это не может не 
радовать.

«Локомотив добра», создан-
ный в Барнаульском лицее 
железнодорожного транспор-

та, не первый год в числе ли-
деров. Вот и в этом сезоне он 
один из победителей конкурса.

– Волонтерством я занима-
юсь еще со школы, а поступив 
в Барнаульский лицей же-
лезнодорожного транспорта, 
решила продолжить, – говорит 
Кристина Трошина из волон-
терского отряда «Локомотив 
добра». – Помогаем приютам 
животных, проводим эколо-
гические акции. Когда мы 
посещаем пожилых людей 
или людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья, 
часто просят проводить их 
куда-нибудь. Помню, у нас был 
дедушка, который не видел 
ничего, и мы водили его на 
шахматный турнир.
Дарья Рубанова из волон-

терского отряда «Солнечный 
круг» учится в Международ-
ном колледже сыроделия и 
профессиональных техно-
логий. Будущий специалист 
индустрии красоты, она и в 
волонтерстве нарабатывает 
опыт по профессии:

– Есть такая возможность, 
когда бабушка просит под-
стричь или поправить приче-
ску, – говорит Дарья. – Вообще 
я могу помочь и в уборке, и 
в магазин сходить: мы поку-
паем продукты по списку и 
приносим их на дом. Очень 
интересно общаться с бабуш-
ками, им всегда интересно 
больше узнать о нас, и чем 
больше узнают нас, тем боль-
ше доверяют.
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Загадай победу!
Детская писательница из Барнаула стала финалистом всероссийского 
книжного проекта

В июне завершился вто-
рой сезон литературно-об-
разовательного проекта 
«Книги нового времени», 
который поддерживает 
российских литераторов, 
пишущих для детей. Его 
проводят Союз детских и 
юношеских писателей со-
вместно с Институтом вос-
питания на средства Фон-
да президентских грантов. 
Среди финалистов конкурса 
оказалась барнаульская 
писательница Евгения Чер-
нова-Гармс.

Сначала учеба
Проект «Книги нового 

времени» стартовал в ноя-
бре 2023 года. Писатели со 
всей страны прислали свыше 
100 заявок, из них только 30 
авторов прошли отбор и ста-
ли основными участниками 
образовательного интенсива. 

– Я сразу подала заявку, – 
говорит Евгения Черно-
ва-Гармс. – На первом отбо-
рочном этапе мы даже не 
отправляли свои работы, а 
просто рассказывали о себе, 
своем опыте – как писатель-
ском, так и житейском. 
Евгения пишет детские 

повести – поучительные, за-
бавные и бесконечно добрые. 

Светлана МОЛОКАНОВА

Фото из архива Евгении ЧЕРНОВОЙ-ГАРМСЕвгения Чернова-Гармс много пишет для детей о бережном отношении к природе.

Ее произведения читают на 
федеральных каналах, а также 
печатают в международных 
сборниках. Пожалуй, одна из 
самых популярных ее книг – 
«Похищение из шкафа», в кото-
рой великие сыщики Красный 
и Синий носки успешно рас-
крывают дела. Например, узна-
ют, куда пропадают цветочки с 
платья и почему распускается 
старая шаль. С этой историей 
писательница часто выступа-
ет перед детьми в городских 
библиотеках, вместе с вер-
ным спутником, сошедшим со 
страниц ее книги, – длинным 
полосатым желто-зеленым 
Шарфом. 
Специалисты института 

воспитания читали участни-
кам проекта лекции, в част-
ности по детской психологии 
– знакомили с особенностя-
ми поведения, мотивации, 
ценностными ориентира-
ми детей и подростков. Со-
стоялись онлайн-встречи 
с писательницей Екатери-
ной Матюшкиной, а также с 
продюсерами и сценаристами 
Юрием Беленьким и Игорем 
Каленовым, причастным к 
созданию большинства рос-
сийских телесериалов.

– Потом мы создавали си-
нопсис будущего произведе-
ния – так называемое краткое 
содержание, – делится подроб-

ностями Евгения. – Рукопись 
создавалась специально для 
проекта, заготовок у меня ни-
каких не было. Да если бы и 
были, их пришлось бы пере-
делывать, так как очень много 
требований в проекте. 
Будущая книга должна 

была соответствовать пси-
холого-возрастным характе-
ристикам заявленного возрас-
та, а также включать в себя 
воспитательные и патрио-
тические компоненты. При 
этом быть по-настоящему 
интересной детям, не носить 
назидательного характера.

Приключения на Алтае
Евгения предложила исто-

рию под названием «Зага-
дай на Гейзерном!» о двух 
десятилетних девочках Да-
рине и Веронике, которые 
отправляются путешество-
вать со своими родителями 
по Чуйскому тракту. Одна 
из них живет в Барнауле, а 
вторая приехала в гости из 
Москвы. По дороге с ними 
происходят разные приклю-
чения, а параллельно идет 
рассказ о достопримечатель-
ностях Барнаула, Алтайского 
края и Республики Алтай.  Из 
знаковых мест, что звучат в 
повести, можно отметить зна-
комые всем улочки Барнаула, 
Гейзерное озеро, Манжерок, 

а из событий – ежегодный 
Шукшинский фестиваль в 
Сростках.  

– Я консультировалась с 
психологом, так как в повести 
лейтмотивом идет матема-
тическая тревожность – есть 
такое понятие в психологии, 
когда ребенок боится цифр и 
вычислений. Поэтому порой 
для улучшения успеваемости 
по предмету нужно в первую 
очередь заниматься не с ре-
петитором, а с психологом, – 
рассказывает Евгения. – Еще 
я также консультировалась с 
нашим местным медиатором 
Елизаветой Иониной, потому 
что в книге упоминается эта 
профессия. Мне захотелось 
ввести такой персонаж, чтобы 
познакомить детей с совре-
менной специализацией. 
В книге бережное отноше-

ние к природе и семейные 
взаимодействия показаны 
таким образом, чтобы у юных 
читателей формировались 
правильные ценности. Это 
можно заметить уже в от-
рывке из синопсиса: «Перевал 
Чике-Таман. Вероника расска-
зывает истории о знаменитом 
перевале. Идет снег. Дарина 
звонит бабушке, но на видео 
кроме снега ничего не видно. 
Дарина расстраивается, а ба-
бушка говорит, что главное 
ей видно. Ей видно внучку! 

После звонка Дарина дает 
себе обещание чаще навещать 
бабушку и гулять с ней». 

– Для меня участие в таком 
проекте – прекрасный опыт, 
а также возможность узнать 
о том, какие задачи стоят на 
государственном уровне по 
воспитанию подрастающего 
поколения. Обучение помог-
ло понять, как лучше писать 
для детей, что им интересно,  
важно, – говорит Евгения. – 
Например, последние иссле-
дования показали, что дружба 
и выполнение каких-то дел 
сообща у современных ребят 
не находятся в числе приори-
тетов. Сейчас перед детскими 
авторами ставят цель – через 
книжные истории показать и 
доказать важность личност-
ного взаимодействия. Поэто-
му я в своем произведении 
отразила такие моменты, как 
семейные традиционные цен-
ности, поддержка ближних, 
сплочение команды. 
Еще писательница добав-

ляет, что все эти понятия нуж-
но доносить на языке детей, 
на их уровне, а не в формате 
скучной лекции или сложной 
статьи. Книги с интересными 
персонажами, похожими на 
них самих, знакомыми ситуа-
циями из школьных будней и 
увлекательными сюжетами – 
лучший инструмент. 

По итогам 
всероссийского 
проекта издадут 

12 книг, их можно 
будет приобрести на 

маркетплейсах и 
в книжных магазинах. 

Также они будут 
рекомендованы 

в школах в качестве 
внеклассного 

чтения. 
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ТЕХНОЛОГИИСБ

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА

КСТАТИ

Трамвай «Гранит» имеет низкополь-
ный тип кузова, длину около 16 метров, 
ширину 2,5 метра, высоту 3,8 метра. 
Общая вместимость вагона  145 чело-
век, количество мест для сидения – 39. 
Трамвай приспособлен к сибирским 
погодным условиям: в салоне уста-
новлено девять отопителей, а также 
автоматическая система микроклимата 
салона и кабины.

Барнаульский «Гранит»
В краевой столице презентовали первый собранный трамвай 

Презентация прошла 
12 июня в рамках меро-
приятий, приуроченных 
ко Дню России. В меропри-
ятии приняли участие за-
меститель председателя 
правительства Алтайского 
края Александр Климин, 
глава города Барнаула 
Вячеслав Франк, дирек-
тор ГК «Союз» Владимир 
Отмашкин, гендиректор АО 
«Алтайгеомаш» Андреас 
Рейнгольд.

Настоящий прорыв
Низкопольный трамвай 

установили в начале пр. Со-
циалистического рядом со 
входом в парк «Центральный», 
чтобы барнаульцы смогли 
познакомиться с техникой, 
которая скоро может оказаться 
на улицах краевой столицы. 

– Сегодня произошло се-
рьезное событие – презента-
ция нового вида продукции 
в машиностроении, которая 
требует много усилий, затрат, 
задействует различные, в том 
числе кооперационные свя-
зи.  Мы рады, что в Барнауле 
появился полностью отече-
ственный экземпляр трамвая.  
Шли к этому событию опре-
деленное время, много раз 
обсуждали создание трамвая 
в правительстве региона и 
администрации города. Без-

Барнаульцы с гордостью осматривали собранный в краевой столице трамвай.

Олеся МАТЮХИНА условно, проделана большая 
работа, необходимо чтобы она 
получила продолжение, и по-
явилось новое промышленное 
производство. Это и открытие 
новых рабочих мест, и нало-
говые поступления в бюджет. 
Правительство Алтайского 
края гордится, что такое про-
изводство стало возможным в 
Барнауле, наш трамвай ничуть 
не хуже тех, что сегодня вы-
пускают в России, – отметил 
Александр Климин.
Вячеслав Франк назвал по-

явление первого собранного 
в городе трамвая знаковым 
событием для Барнаула и 
Алтайского края.

– Это пробный вариант, но 
начало положено. Предстоит 
поставить трамвай на рельсы, 
провести его испытание, – ска-
зал глава города. – Трамвай 
очень важен для Барнаула – 
ежедневно на линию выходит 
100 единиц электротранспор-
та, обеспечивая 30% пасса-
жироперевозок. Городской 
электротранспорт сегодня 
нуждается в обновлении. 
Благодаря поддержке губер-
натора края Виктора Томенко 
и регионального правитель-
ства в этом году в Барнауле 
на линию вышли 10 новых 
белорусских вагонов. И сегод-
няшнее событие – очередной 
шаг на пути модернизации го-
родского электротранспорта, – 
отметил глава города. 

Первыми в трамвай зашли 
дети и внуки сотрудников 
предприятий, причастных к 
созданию чуда цвета мокрого 
асфальта. К слову, желающих 
осмотреть новый трамвай из-
нутри оказалось так много, 
что изучить все уголки салона 
попросту не получилось. Тем 
не менее взгляд отметил и 
удобные пассажирские сиде-
нья, и наличие современного 
мультимедийного оборудо-
вания. 

Ни «гвоздя» чужого
Владимир Отмашкин рас-

сказал, что идея создания 
трамвая родилась в ходе об-
щения с директором завода 
«Алтайгеомаш» Андреасом 
Рейнгольдом.

– Мы решили, что будем 
делать трамваи либо лучше, 
чем есть сейчас, либо никак, – 
подчеркнул  Владимир 
Отмашкин. – Здесь две основ-
ных компоненты: сам вагон и 
трамвайная тележка, которая 
на сегодняшний день явля-
ется большим дефицитом. На 
«Алтайгеомаше» смогли не 
только спроектировать абсо-
лютно новую тележку, но и 
сделать ее. Мы прошли путь, 
который подсказал, что нужно 
делать дальше: подготовлен 
сборочный цех, конвейерные 
линии для производства, под-
тянуты компетенции сотруд-
ников и техническая докумен-

тация. Сейчас дело только за 
рынком сбыта – мы должны 
быть конкурентоспособны-
ми. Смотрим и в будущее – 
это не только трамвай, но и 
троллейбус, электробус. Мы 
стоим на пороге подписания 
соглашений с Нижним Новго-
родом и Санкт-Петербургом, 
где есть свои подходы к соз-
данию трамваев, общаемся 
с коллегами из Белоруссии, 
чьи трамваи ходят по улицам 
Барнаула. То есть стараемся 
получить максимум инфор-
мации отовсюду, чтобы по-
нять, куда двигаться дальше.

Владимир Отмашкин также 
отметил, что в отношении 
формы кузова и цвета трам-
вая окончательного решения 
пока нет, «Гранит» останется 
таким, каков есть сейчас, а 
завтра, возможно, появятся 
другие решения.

– В течение полутора меся-
цев мы трамвай доработаем, 
проведем испытания полного 
комплекса, – пояснил Влади-
мир Отмашкин. – «Гранит» 
должен соответствовать всем 
характеристикам, заложен-
ным в нормативные доку-
менты. В трамвае передовая 
электроника, ее работу нужно 
проверить не один-два раза 
в действии.
По словам Андреаса Рей-

нгольда в изготовлении 
трамвая участвовало много 
смежников.

– К примеру, привод на 
трамвае – от новосибирской 
компании, – отметил  дирек-
тор «Алтайгеомаша». – На 
этом изделии нет ни одно-
го импортного «гвоздя», все 
сделано руками барнаульцев, 
все части – отечественного 
производства. От идеи до во-
площения прошел неполный 
год, сейчас будем работать 
над устранением «детских 
болезней», которые выявит 
испытание, а дальше все будет 
зависеть от заказов. Действу-
ющие компании по произ-
водству трамваев стараются 
обеспечить Москву и Питер, 
а от Сибири до Владивосто-
ка – непаханое поле, так что 
перспективы у нас весьма 
хорошие.
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Быть спортивным вра-
чом в профессиональной 
команде непросто. Еще 
сложнее, когда команда 
мужская, а врач – девуш-
ка. Но Анна Кочеткова с 
этой работой справляется 
прекрасно, уже больше двух 
сезонов она работает в ФК 
«Динамо-Барнаул». 

 
Широкий профиль

В поликлиниках рабочий 
день врача начинается с при-
ема пациентов или обслужи-
вания вызовов, в стационарах – 
с обходов больных. А Анна Ко-
четкова начинает рабочий день 
с подготовки к тренировке.

– Приезжаю часа за полтора 
до приема, готовлю необходи-
мые материалы, питье, изо-
тонические растворы. Потом 
приезжают игроки, кого-то 
надо затейпировать, кого-то 
проконсультировать. Во вре-
мя тренировки слежу, чтобы 
все было нормально, чтобы 
футболисты соблюдали питье-
вой режим, – рассказывает 
Анна. – После тренировки 
необходимо проконтролиро-
вать состояние игроков, дать 
необходимые рекомендации. 
А вообще я с ними на связи 
24 часа в сутки. Было однаж-
ды, после тренировки звонит 
наш вратарь Илья Бычков и 
говорит, что температура 38°. 
И надо понять – это перегрев 
или простуда, или что-то еще. 
Еще на Анне – контроль пи-

тания, в том числе на выезде, 
куда она берет с собой сумку 
весом 23 кг со всем необходи-
мым, – препараты, мази, ленты 
для тейпирования и так далее. 
Многие думают, что врач, 

работающий в спортивной ко-
манде, – прежде всего хирург. 
С чем ведь ему приходится 
сталкиваться? Растяжения, 
повреждения связок, перело-
мы. На деле же спортивный 
врач должен уметь все и раз-
бираться во всем. 

– Профиль у нас широкий – 
надо знать не только трав-
матологию и хирургию, но и 
кардиологию, и неврологию, 
быть реабилитологом, психо-
логом. Это тоже важно, ведь 
надо понимать, откуда берет-
ся травма. Проблемы могут 
быть связаны с психосома-
тикой, перегрузом в учебе, 
семейными неурядицами. 
Так что надо уметь понимать 
футболиста, – объясняет врач 
«Динамо». 

 
От отрицания до принятия
В футбольный клуб Анна 

Кочеткова пришла осенью 
2022 года, а до этого десять 
лет работала во врачебно-физ-
культурном диспансере. Еще 
в девятом классе она хотела 
быть дизайнером, а уже через 
год потянуло в медицину. 
В семье медиков до этого не 

Анна Кочеткова заведует здоровьем трех десятков мужчин
Главная по коленям

Задача Анны Кочетковой – минимизировать число травм в команде и быстро 
возвращать футболистов в строй.

было: папа – физик, мама – 
биолог. Сама она сначала 
хотела стать  пластическим 
хирургом, потом просто хи-
рургом, под конец обучения 
думала о дерматологии с 
дальнейшим уходом в кос-
метологию. Но получилось 
так, что попала в педиатрию. 
А потом, пройдя специали-
зацию по спортивной дис-
циплине, начала работать 
во врачебно-физкультурном 
диспансере. 

– Я отвечала за многие 
виды спорта, в основном 
неконтактные, и различные 
единоборства, но в первую оче-
редь плавание, – рассказывает 
Анна Кочеткова. – Была врачом 
волейбольной команды «Ал-
тай», много работала в хоккее. 
Когда начался коронавирус, 
медики были востребованы на 
местах, и соперники ХК «Ди-
намо-Алтай» часто приезжали 

без своего врача, я замещала 
его на матчах в Барнауле. Так 
и начала свое знакомство с 
профессиональным спортом.
Собственно, благодаря хок-

кейным знакомствам Анна и 
оказалась в футболе – когда 
клуб искал врача, прежнему 
администратору Анатолию 
Панченко ее кандидатуру по-
советовал директор ХК «Ди-
намо-Алтай» Руслан Чайкин. 
Анна решила попробовать. 

– Во-первых, это для меня 
новый опыт. Во-вторых, мне 
нравится быть в движении, с 
командой я езжу по стране, 
интересно посмотреть другие 
города, клубы, их работу, – 
поясняет Анна. 
При этом она стала пер-

вой девушкой-врачом в клубе. 
Анна не скрывает, что пона-
чалу футболисты всерьез ее 
появление не восприняли, 
не доверяли, а потом, поняв, 
что специалист она серьез-
ный, приняли. Конечно, при-
шлось футболистам преодо-
левать и момент стеснения – 
все-таки мужской коллектив, 
а тут девушка. 

– Разные же ситуации слу-
чаются, например, была у од-
ного из наших футболистов 
паховая грыжа. Заболевание 
требовало операции, мне 
было нужно контролировать 
футболиста на всех этапах 
оперативного лечения. Я объ-

ясняла, что в первую очередь 
я врач, а врач – человек беспо-
лый. А сейчас уже шучу, что 
они меня видят чаще, чем 
своих жен и девушек, какие 
стеснения, – улыбается Анна. 
Ну а футболисты, приняв ее 

в свой коллектив, помогают до-
нести все необходимое до поля, 
поздравляют с праздниками, 
дарят цветы и шоколадки. 

 
Вернуть в строй

Как отмечает Анна, чаще 
всего у футболистов страдают 
колени. У тех, кто давно игра-
ет, здоровых коленей нет во-
обще. Как говорится, если не 
беспокоят, значит, их просто 
не обследовали. Колено еще и 
устроено сложно – мениски, 
крестообразные связки, в об-
щем, есть что повреждать. На 
втором месте по частоте трав-
мируемых участков тела – 
голеностопы, на третьем – 
спина. 
По тому, что произошло на 

поле, Анна, еще не подбежав к 
упавшему футболисту, может 
предположить, что ее ждет. 

– Важно, как именно полу-
чено повреждение, как игро-
ки столкнулись, как человек 
упал, – рассказывает врач. – 
Если футболист получает по-
вреждение, после игры я еще 
несколько раз пересматриваю 
этот момент, чтобы понять, 
как получена травма, в каком 

положении была нога. Часто 
это позволяет понять, отправ-
лять человека на УЗИ или 
сразу на МРТ. 
В ходе предыдущего мат-

ча повреждение получил за-
щитник Александр Михайлов. 
И именно у него была самая тя-
желая травма, с которой Анне 
пришлось столкнуться за годы 
работы в «Динамо», – он порвал 
«кресты» в кубковом матче 
против «Темпа» прошлым ле-
том, вернулся в строй только в 
начале 2024 года. Футболисту 
делали операцию. Конечно, 
оперирует игроков Анна не 
сама, это делают в больницах, 
как и другие манипуляции, 
которые необходимо выпол-
нять в условиях стационара. 
Но все происходит под строгим 
контролем клубного врача и с 
согласования с ним, потому 
что именно ее непосредствен-
ная задача – сделать так, чтобы 
футболист как можно быстрее 
вернулся в строй. 

– В клубе нет проблем с 
медобеспечением: с препара-
тами, необходимыми обсле-
дованиями. За этим руковод-
ство тщательно следит, все 
обеспечивает, – говорит Анна. 
Футболистам, находящим-

ся на длительном лечении, 
оформляют больничный в 
соответствии с законодатель-
ством РФ. А в таких ситуациях, 
как с Михайловым, «Динамо» 
еще приходится объяснять 
контролирующим органам, 
при каких обстоятельствах 
футболист получил травму, – 
по факту она является произ-
водственной, но вины клуба 
в этом нет. 

 
Быть в тонусе

В основном составе «Дина-
мо» без малого 30 футболистов. 
Все со своим характером и осо-
бенностями организма. Есть 
мнительные, есть терпеливые, 
есть железные, а есть подвер-
женные травмам. Защитник 
Антон Петухов пережил уже 
пять операций на колене. 

– У него астенический тип 
телосложения – худой, высо-
кий, надо работать над укреп-
лением сустава, связок, мышц 
бедра и голеностопа. При этом 
еще он не жалеет себя, идет 
в подкаты, бывает страшно 
за него. Успокаиваюсь, когда 
встает, показывает, что все 
нормально, – объясняет Анна. 
А порой травмы бывают 

там, где не ждешь. Например, 
еще до появления Анны в клу-
бе бывший голкипер Богдан 
Карюкин врезался головой в 
штангу ворот – ну как такое 
предскажешь? А не так дав-
но на тренировке на мокром 
поле игрок пытался остано-
вить мяч, нога соскользнула 
с него, в результате – травма 
колена, воспалился мениск. 
Тоже непредсказуемо. Все это 
заставляет врача быть в тонусе, 
постоянно учиться. 

Ярослав МАХНАЧЁВ

За годы работы в «Динамо» 
Анна Кочеткова полюбила 
футбол. Честно говорит, что 
до этого его не смотрела и не 
понимала, а сейчас нашла для 
себя в нем интерес.

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА
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На все 200
Как сдать ЕГЭ на максимум и сохранить нервную систему

На этой неделе в Алтай-
ском крае объявили имена 
первых мультибалльников. 
По данным на 12 июня, их 
всего двое. Одна из них – 
ученица инженерного клас-
са барнаульской школы 
№ 53 Лелея Мельникова. 
Девушка сдала на высший 
бал Единый государствен-
ный экзамен по русскому 
языку и математике. 

Превзойти ожидания
Лелея Мельникова – кру-

глая отличница. Эту планку 
девушка держала на протя-
жении всех школьных лет и 
теперь претендует на полу-
чение золотой медали «За 
особые успехи в учении».

– Не могу сказать, что это 
было моей целью, просто так 
все складывалось, – говорит 
выпускница. 
Причем училась она в 

классе инженерного профиля, 
программа которого предпо-
лагает знакомство с инфор-
мационной безопасностью, 
основами работы с большими 
данными, где учатся решать 
реальные инженерные про-
блемы. Здесь же углубленно 
изучают физику и матема-
тику. Лелея делала ставки 
именно на них.

– По профильной мате-
матике я рассчитывала на 
высший балл, понимала, что 
это возможно, – признается 
девушка. – Вообще на экзаме-
нах не сильно волновалась, 
но именно на этом предмете 
пришлось понервничать. Я не 
успевала решить последнюю 
задачу, мне не хватало вре-
мени, и пять минут до кон-
ца экзамена выдались очень 
нервными. В конце концов 
все получилось.
Интересно, что Лелея 

Мельникова практически 
не работает с черновиками.

– Считаю, что задания 
нужно сразу решать в блан-
ке ответов, я так и делала на 
математике, – продолжает 
Лелея. – Особенно это каса-
ется планиметрии, уравнений, 
неравенств. Да, можно потом 
на черновике проверить себя, 
но только не тратить время на 
то, чтобы расписать там все ре-
шение, а потом перенести его 
в чистовик. Пожалуй, только 
последнюю задачу экзамена 
можно начать решать на чер-
новике. Потому что здесь идея 
решения приходит не сразу.
Существенно упрощает 

ситуацию в выполнении эк-
заменационных заданий по 
математике и физике абсо-
лютное безразличие экспер-
тов к помаркам и филологи-
ческим ошибкам. Их волнует 
исключительно способ реше-
ния и ответ.
Новость о том, что про-

фильную математику сдала 

на 100 баллов, Лелея Мельни-
кова узнала утром прошлого 
вторника, тогда же пришли 
результаты по русскому язы-
ку. И здесь девушку оценили 
на высший балл, что стало 
для нее большим сюрпризом.

– Целенаправленно гото-
виться к ЕГЭ я стала с начала 
11-го класса и упор делала 
именно на русский язык, он 
для меня гораздо сложнее, 
чем остальные предметы, – 
делится Лелея. – Пробные 
варианты обычно решала на 
82-85 баллов, примерно такой 
результат и ожидала увидеть. 

Если честно, на этом экзамене 
сильно не нервничала. Даже 
была рада, что наконец его 
напишу и перестану к нему 
готовиться. Уж очень много 
сил я в это вложила. И достал-

ся довольно простой вариант, 
мне даже хватило времени, 
чтобы проверить и тестовую 
часть, и сочинение. 
Сейчас Лелея Мельникова 

наслаждается летом и ожи-
дает результаты своего по-
следнего экзамена по физике. 
Старается не строить предпо-
ложений на этот счет, тем не 
менее азарт дает о себе знать – 
не хочется ронять планку 
после двух безукоризненно 
сданных ЕГЭ.

Мама рядом
Секрет успеха Лелеи Мель-

никовой – в спокойствии. Его 
она приобрела благодаря 
регулярным тренировкам и 
неоднократному участию в 
пробных экзаменах. Девушка 
считает, что их обязательно 
нужно посещать, чтобы при-
выкнуть к формату и понять, 
какая тактика решения зада-
ний будет наиболее комфорт-
ной. В конце концов этот про-

цесс станет делом привычки, 
и на самом экзамене будешь 
делать все так, как всегда, и не 
станешь испытывать стресса.
Есть в этом большая заслу-

га педагогов школы № 53 – 
учителя русского языка и ли-
тературы Любови Ковалевой 
и учителя математики Ксении 
Мельниковой. Кстати, мамы 
мультибалльницы.

– В этом году все мои ребя-
та получили очень хорошие 
баллы по ЕГЭ, – с гордостью 
отмечает Ксения Петровна. – 
Это ученики инженерного 
класса, которые изучали ма-
тематику на профильном 
уровне еще со средней шко-
лы, что напрямую влияет на 
успешную сдачу экзамена.  
Так сложилось, что на про-

тяжении многих лет Ксения 
Мельникова специализиру-
ется именно на подготов-
ке учеников школы № 53 к 
Государственной итоговой 
аттестации – сдаче ОГЭ и 
ЕГЭ. За это время у нее уже 
выработался иммунитет к 
предэкзаменационным вол-
нениям и тревогам, выстро-
илась и зарекомендовала 
себя программа подготовки. 
Однако в этом году пришлось 
особенно понервничать – не 
каждый день родной ребенок 
делает столь ответственный 
шаг. Честно о своих чувствах 
мама рассказала дочери толь-
ко после того, когда экзамен 
был позади. 

– Мы с Лелеей много за-
нимались, целенаправленно 
шли к высшему результату, 
хотя, если честно, боялись его 
ждать, – признается Ксения 
Петровна. – Готовились ко 
всем экзаменам без репети-
торов. Я считаю, пока ребе-
нок сам не осознает, что ему 
на самом деле нужно, даже 
самый «золотой» репетитор 
ничем не сможет помочь.
Ксения Мельникова с те-

плотой говорит о всех своих 
учениках – они ей стали как 
родные. Каждого она учи-
ла справляться со стрессом, 
подсказывала, как выстроить 
последний день перед экза-
меном.

– Считаю, не нужно цели-
ком посвящать его отдыху, – 
комментирует педагог. – 
У профессиональных спорт-
сменов перед важными стар-
тами всегда есть трениров-
ка. Так и в нашем деле. Но 
нужно не переусердствовать 
и где-то после 17-18 часов 
вечера лучше отойти от всех 
дел и перезагрузить голову. 
Настаиваю на том, чтобы на 
экзамене все задания чита-
ли внимательно. Даже когда 
кажется, что решения уже 
не найти, следует выйти из 
аудитории, умыться, попить 
воды, съесть шоколадку, вер-
нуться на место и начать все 
с чистого листа. Точно все 
получится. 

Юлия НЕВОЛИНА
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Лелея Мельникова – 
неоднократный победитель 
и призер регионального 
этапа Всероссийской 
олимпиады школьников, 
престижных профильных 
олимпиад ведущих вузов 
России. Такие успехи 
гарантируют выпускнице 
преимущества при 
поступлении в вуз.
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Светлана ЕРМОШИНА

СПРАВКА ВБ

Фримаркет «Добро-
Вещь» организован об-
щественным движением 
«Мусора.Больше.Нет» 
при поддержке комите-
та по благоустройству 
города Барнаула.

Фото Светланы ЕРМОШИНОЙ

В Барнауле состоялся летний фримаркет «ДоброВещь»

расхламляться. Одна из таких 
постоянных участниц говорит:

– Каждый раз прихожу с 
радостью, что освободила ме-
сто в квартире. Но получается 
так, что столько же приношу 
назад. Свое, вещи детей, вну-
ков, все собираю, чтобы отда-
вать. Хотелось бы, чтобы чаще 
проходили такие полезные 
мероприятия, но понимаю, 
что все это очень трудоемко 
для волонтеров. Сейчас мне не 
надо ни одежды, ни обуви, у 
меня сегодня цель была найти 
какие-то приятные мелочи 
для души. Не знаю, насколько 
все это будет гармонично смо-
треться в моей квартире, про-
веду ревизию и также принесу 
на обмен. Никогда не выбрасы-
ваю, скрупулезно отслеживаю 
и приношу на акцию.

Обменяться вещами с 
совершенно незнакомыми 
людьми можно на фримар-
кетах. Освобождать гарде-
роб или книжную полку, 
не нанося урона экологии, 
барнаульцы научились с 
помощью таких мероприя-
тий с бесплатным обменом.

Простые правила
Фримаркет – это формат 

обмена вещами. У каждого 
из нас есть вещи, которыми 
мы больше не пользуемся: 
старые книги, ставшая не по 
размеру одежда, надоевшие 
украшения или посуда. Когда 
все это сохранено в хорошем 
состоянии, выбрасывать про-
сто жалко. Да и неэкологично: 
вместо того, чтобы лежать на 
свалке, эта вещь может радо-
вать другого человека. Поэтому 
в Барнауле уже не первый год 
устраивают фримаркеты, где 
совершенно бесплатно можно 
обменять свои неактуальные, 
но добротные вещи на другие. 
«Приносите все, что не нужно, 
и забирайте все, что понра-
вится» – вот главное правило 
фримаркета.
Есть и еще несколько пра-

вил. Так как мероприятие в этот 
раз проводится в визит-цен-
тре парка «Изумрудный» (то 
есть помещение небольшое), 
участвовать можно только по 
предварительной записи на 
один из временных слотов. 
В каждый час в ходе акции 
в визит-центре находится не 
более 35 человек, чтобы из-
бежать столпотворения. На 
входе отдаешь принесенные 
вещи и проходишь к стойкам 
с одеждой. Отдельно разве-
шаны летние вещи, зимние и 
демисезонные, по категориям 
расставлены посуда, игрушки, 
книги, обувь. Выбрал, напри-
мер, рубашку – берешь ее себе, 
нигде отмечаться или платить 
не нужно. Плечики вешаешь 
обратно на стойку. Волонтеры 
периодически отслеживают 
свободные плечики и вешают 
на них вновь принесенную 
одежду. Таким образом в те-
чение часа, в который ты за-
писался на посещение акции, 
ты сможешь посмотреть не 
только то, что оставили во-
лонтерам ранее, но и то, что 
принесли горожане букваль-
но только что. Так, например, 
я, рассматривая новенькую 

тунику (видимо, предыдущей 
хозяйке она не подошла по 
размеру или стилю), замечаю 
рядом свои платья, которые 
давно не носила. Надеюсь, в 
чьем-то гардеробе они станут 
использоваться чаще.

Потреблять осознанно
У системы с таким кругово-

ротом есть одна неприятная 
особенность – не все горожане 
сознательно подходят к выбо-
ру вещей, что приносимых, 
что забираемых. Некоторая 
одежда и обувь, которую мож-
но встретить на фримаркете, 
не вполне достойного каче-
ства, сильно изношена или 
требует ремонта. С другой 
стороны, призыв «забирать 
все, что понравится» так и под-
стегивает схватить побольше. 
С этими порывами участники 
акции борются: ведь сама суть 
«ДоброВещи» – в вырабаты-
вании привычек осознанного 
потребления.
А если ты все же приобрел 

на акции то, что оказалось не 
так уж и нужно, – не беда, мо-
жешь вернуть это на следу-
ющей встрече. Фримаркеты 
проходят в Барнауле несколько 
раз в год. В 2023 году их про-
вели три, а в 2024-м уже два.

– Я практически с первого 
фримаркета здесь, уже не-
сколько лет помогаю участ-
никам, – говорит Кристина 
Глазунова, волонтер акции. – 
Мы принимаем одежду, 

сортируем, выкладываем на 
вешалки, на стойки по отделам. 
Есть восемь-десять человек, 
которые регулярно приходят 
на фримаркеты, они уже как 
родные. Есть и новые лица. 
Радует, что молодежь стала 
появляться на акциях. В тренде 
у девочек мужские рубашки, 
широкие брюки, а здесь как 
раз много таких вещей. Мода 
же возвращается, и молоде-
жи становятся интересны те 
вещи, которые могли лежать 
в шкафах 10-15 лет.
Вещи в хорошем состоянии, 

которые останутся невостребо-
ванными в ходе мероприятия, 
отправятся на благотворитель-
ные нужды, в фонд «Облака». 
То, что будет определено как 
ветошь, станет подстилками в 
приюте для животных «Ласка». 
Кроме того, в ходе фримар-
кета собирают пластиковые 
крышечки для переработки, 
крупы и другие полезности 
для «Ласки».

Мелочи для души
Но если на фримаркете 

происходит постоянный кру-
говорот, откуда берется первая 
партия вещей?

– У нас проходят акции, куда 
люди также приносят то, что 
им не нужно. Именно с этим 
ассортиментом мы приезжаем 
на начало фримаркета, – по-
ясняет Кристина Глазунова. – 
Обычно много детских вещей, 
игрушек, и они всегда находят 

Модные привычки

Участники фримаркета стараются выбирать только действительно нужные вещи, стремясь к осознанному потреблению.

новых хозяев. А женской одеж-
ды много остается.
Женского ассортимента и 

поступает куда больше, чем 
мужского или детского. По-
этому неудивительно, что 
основная аудитория акции – 
дамы разных возрастов. При-
чем большая часть вещей на 
вешалках – довольно скромных 
размеров, барышням с пышны-
ми формами найти вещицу для 
себя куда сложнее. Они спокой-
но рассматривают ассортимент 
фримаркета, не всегда унося 
что-либо домой. Главное  по-
дарить своим неактуальным 
вещам вторую жизнь.
Многие участники обме-

на здесь уже не первый раз, 
собирают вещи вместе с род-
ственниками и друзьями и 
приносят сюда, чтобы дружно 

Итоги фримаркета в цифрах

58 
участников июньского 

фримаркета

3 
часа продлилась 

акция

202 
пакета с вещами 

отправились в фонд «Облака»
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 07.06.2024   № 931

Об утверждении предельной стоимости платных образовательных услуг, предостав-
ляемых МБУДО «ДХШ № 2 г. Барнаула»  

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», решением Координа-
ционного совета по ценообразованию города Барнаула № 237/2 (протокол от 03.05.2024 
№ 237) администрация города Барнаула постановляет: 

1. Утвердить предельную стоимость платных образовательных услуг, предоставляе-
мых муниципальным бюджетным учреждением дополнительного образования «Детская 
художественная школа № 2 г. Барнаула» (приложение). 

2. Признать утратившими силу постановления администрации города:
от 28.09.2022 № 1425 «Об утверждении предельной стоимости платных образователь-

ных услуг, предоставляемых МБУ ДО «Детская художественная школа № 2 г. Барнаула»;
от 17.08.2023 № 1147 «О внесении изменения в постановление администрации города 

от 28.09.2023 № 1425».
3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула». 

4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по социальной политике.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
УТВЕРЖДЕНА

постановлением администрации города 
от 07.06.2024   № 931

ПРЕДЕЛЬНАЯ СТОИМОСТЬ
платных образовательных услуг, предоставляемых муниципальным 

бюджетным учреждением дополнительного образования 
«Детская художественная школа № 2 г. Барнаула»

№  
п/п Наименование услуги

Форма 
предоставления 

услуги

Предельная стоимость

одного 
академического 
часа, рублей

услуги 
на одного 
человека 
в месяц, 

рублей/общее 
количество 
часов в месяц

1.

Обучение 
по дополнительной 
общеразвивающей 
общеобразовательной 
программе в области 
изобразительного 
искусства «Общее 
художественное 
образование»

групповая 76,22 1898,00/
24,9

2.

Обучение 
по дополнительной 
общеразвивающей 
общеобразовательной 
программе в области 
изобразительного 
искусства «Основы 
дизайна»

групповая 63,08 2356,00/
37,35

3.

Обучение 
по дополнительной 
общеразвивающей 
общеобразовательной 
программе в области 
изобразительного 
искусства «Основы 
изобразительной 
грамотности»

групповая 76,22 1898,00/
24,9

4.

Обучение 
по дополнительной 
общеразвивающей 
общеобразовательной 
программе в области 
изобразительного 
искусства «Раннее 
художественное 
развитие детей»

групповая 91,57 1520,00/
16,6

5.

Обучение 
по дополнительной 
общеразвивающей 
общеобразовательной 
программе в области 
изобразительного 
искусства «Творческая 
мастерская «Ступеньки»

групповая 93,37 1550,00/
16,6

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 13.06.2024   № 951

О подготовке проекта межевания территории в отношении земельных участков по 
адресам: город Барнаул, улица Линейная, 40а, прилегающий к северо-западной границе 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Линейная, 40а, а также территории, 
прилегающей с юго-западной стороны к земельному участку по адресу: город Барнаул, 
улица Линейная, 36г

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил земле-
пользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – 
Правила), рассмотрев обращение Батенькова К.В. от 17.05.2024 № 1399, администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории в отношении земельных участков по 
адресам: город Барнаул, улица Линейная, 40а, прилегающий к северо-западной границе 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Линейная, 40а, а также территории, 
прилегающей с юго-западной стороны к земельному участку по адресу: город Барнаул, 
улица Линейная, 36г (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архитектуре 
и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие требованиям 
документов территориального планирования, Правил (за исключением подготовки докумен-
тации по планировке территории, предусматривающей размещение линейных объектов), 
лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой природной территории 
в соответствии с программами комплексного развития систем коммунальной инфраструк-
туры, программами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами 
комплексного развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного 
проектирования, комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями 
по обеспечению эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 
статьи 11 Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Феде-
рации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 
требованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и 
культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов куль-
турного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное 
не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 13.06.2024    № 952

О подготовке  проекта по внесению изменений в проект планировки и проект межевания 
 поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, в отношении 
зе мельных участков, расположен ных примерно в 170 метрах на юго-запад от земельного 
участка по адресу: город Барнаул, поселок Центральный, улица Проектная, 120, а также 
юго-западнее улицы без названия, ограниченной земельными участками по адресам: 
город Барнаул, поселок Центральный, улица Проектная, 117, улица Александровская, 108 
(согласно схеме)

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Барна-
ульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования 
и застройки городского  округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев обращение Агеевой Н.Н., Буянкиной М.А., Ваниевой С.А., Вдовиной Г.Б., Власки-
ной В.П., Ганиевой З.К., Дубового М.И., Жиляевой М.В., Зябловой И.Н., Ивановой М.В., Инкиной 
М.В., Каркавина В.В., Каштановой В.А., Козыревой М.А., Куликовой Е.А., Курганского С.Ю., 
Мережко М.С., Мирошкиной М.В., Овчаровой Д.М., Похиленко И.А., Соколовой Д.А., Сте-
пановой Ж.А., Тишковой О.В., Трошиной М.В., Ульяниной М.В., Энгель Е.Н. от 13.05.2024 
№ 1348, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект планировки и проект ме-
жевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, 
утвержденный постановлением администрации города от 29.11.2017 № 2377 (в редакции 
постановления от 14.03.2024 № 424), в отношении земельных участков, расположенных 
примерно в 170 метрах на юго-запад от земельного участка по адресу: город Барнаул, 
поселок Центральный, улица Проектная, 120, а также юго-западнее улицы без названия, 
ограниченной земельными участками по адресам: город Барнаул, поселок Центральный, 
улица Проектная, 117, улица Александровская, 108 (согласно схеме) (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города  (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления  принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц  предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архитектуре 
и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие требованиям 
документов территориального планирования, Правил (за исключением подготовки докумен-
тации по планировке территории, предусматривающей размещение линейных объектов), 
лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой природной территории в 
соответствии  с программами комплексного развития систем коммунальной инфраструк-
туры, программами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами 
комплексного развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного 
проектирования, комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями 
по обеспечению эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 
статьи 11 Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Феде-
рации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 
требованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый  государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и 
культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов куль-
турного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное 
не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы  
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

11.06.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания застроен-
ной территории части кадастровых кварталов 22:61:021103, 22:63:030505 в городе Барнауле.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.06.2024 г. № 84. 
                                                                                      (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания застроенной территории 

части кадастровых кварталов 22:61:021103, 22:63:030505 в городе Барнауле,
РЕШИЛИ:

рекомендовать к утверждению проект межевания застроенной территории части кадастро-
аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности

вых кварталов 22:61:021103, 22:63:030505, в связи с отсутствием, замечаний и предложений 
(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний

от физических и юридических лиц.
Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.



Суббота, 15 июня 2024 г. № 85 (5954)

12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

Администрация города уведомляет, что во исполнение постановления Правительства Российской 
Федерации от 22.02.2012 № 154 «О требованиях к схемам теплоснабжения, порядку их разработки 
и утверждения» 19.06.2024 в 14.00 по адресу: город Барнаул, ул. Короленко, 58 (малый зал) прово-
дятся публичные слушания по рассмотрению проекта актуализированной схемы теплоснабжения 
городского округа – города Барнаула Алтайского края на период до 2036 года (актуализация 
на 2025 год). С проектом схемы теплоснабжения можно ознакомиться на официальном Ин-
тернет-сайте города Барнаула, на странице комитета по энергоресурсам и газификации города 
Барнаула, пункт «Иная информация о деятельности», с постановлением главы города о проведе-
нии публичных слушаний – по адресу: г. Барнаул, ул. Гоголя, 48, каб. 428, в рабочие дни с поне-
дельника по четверг с 08.00 до 17.00, пятница с 08.00 до 16.00, перерыв на обед с 12.00 до 12.48.

Участвовать в проведении публичных слушаний могут жители города Барнаула не моложе 
18 лет. Регистрация участников состоится 19.06.2024 с 13.00 до 13.45 по месту проведения 
публичных слушаний при наличии документа, удостоверяющего личность. За дополнительной 
информацией обращаться по тел.: 37-04-03, 37-04-09.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

07.06.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки территории в границах кадастровых кварталов 22:63:040433, 22:63:040437, 
22:63:040438, ограниченных улицей Молодёжной, улицей Челюскинцев, проспектом Строи-
телей, переулком Ядринцева в городе Барнауле;

по внесению изменений в проект планировки группы кварталов «Строитель» городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, ограниченных улицей Молодёжной, улицей Че-
люскинцев,  улицей Папанинцев, переулком Ядринцева;

по внесению изменений в проект планировки территории в границах улицы Папанинцев, 
улицы Челюскинцев, улицы Партизанской, переулка Ядринцева в городе Барнауле;

по внесению изменений в проект межевания группы кварталов «Строитель» городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, ограниченных улицей Молодёжной, улицей 
Челюскинцев, улицей Папанинцев, переулком Ядринцева, в отношении земельного участка   
по адресу: город Барнаул, улица Шевченко, 155а и объекта по адресу: город Барнаул, улица 
Крупской, 173а/6;

межевания части территории в границах улицы Чкалова, ограниченной переулком Сей-
фуллинским и переулком Революционным в городе Барнауле (далее – Проект).

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 5.
На основании протокола общественных обсуждений от 07.06.2024 г. № 81. 
                                                                                      (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект плани-

ровки территории в границах кадастровых кварталов 22:63:040433, 22:63:040437, 22:63:040438, 
ограниченных улицей Молодёжной, улицей Челюскинцев, проспектом Строителей, переулком 
Ядринцева в городе Барнауле;

по внесению изменений в проект планировки группы кварталов «Строитель» городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, ограниченных улицей Молодёжной, улицей Че-
люскинцев,  улицей Папанинцев, переулком Ядринцева;

по внесению изменений в проект планировки территории в границах улицы Папанинцев, 
улицы Челюскинцев, улицы Партизанской, переулка Ядринцева в городе Барнауле;

по внесению изменений в проект межевания группы кварталов «Строитель» городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, ограниченных улицей Молодёжной, улицей 
Челюскинцев, улицей Папанинцев, переулком Ядринцева, в отношении земельного участка   
по адресу: город Барнаул, улица Шевченко, 155а и объекта по адресу: город Барнаул, улица 
Крупской, 173а/6;

межевания части территории в границах улицы Чкалова, ограниченной переулком Сей-
фуллинским и переулком Революционным в городе Барнауле, 

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки тер-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
ритории в границах кадастровых кварталов 22:63:040433, 22:63:040437, 22:63:040438, ограни-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
ченных улицей Молодёжной, улицей Челюскинцев, проспектом Строителей, переулком 
Ядринцева в городе Барнауле; проект по внесению изменений в проект планировки группы 
кварталов «Строитель» городского округа – города Барнаула Алтайского края, ограниченных 
улицей Молодёжной, улицей Челюскинцев, улицей Папанинцев, переулком Ядринцева; проект 
по внесению изменений в проект планировки территории в границах улицы Папанинцев, 
улицы Челюскинцев, улицы Партизанской, переулка Ядринцева в городе Барнауле; проект по 
внесению изменений в проект межевания группы кварталов «Строитель» городского округа – 
города Барнаула Алтайского края, ограниченных улицей Молодёжной, улицей Челюскинцев, 
улицей Папанинцев, переулком Ядринцева, в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, улица Шевченко, 155а и объекта по адресу: город Барнаул, улица Крупской, 173а/6; 
проект межевания части территории в границах улицы Чкалова, ограниченной переулком 
Сейфуллинским и переулком Революционным в городе Барнауле, с учетом поступивших пред-
ложений и замечаний от физических и юридических лиц (обоснование приведено в таблице).

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

07.06.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и межевания территории восточнее проспекта Комсомольского в грани-
цах улиц Некрасова, Молодёжной, Промышленной (бровка откоса надпойменной террасы) и 
Димитрова,  в отношении территории, ограниченной улицей Молодёжной (проектируемой), 
бульваром 9 Января, улицей Шевченко и проспектом Сибирским (далее – Проект).

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 1.
На основании протокола общественных обсуждений от 07.06.2024 г. № 82. 
                                                                                      (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект пла-

нировки и межевания территории восточнее проспекта Комсомольского в границах улиц 
Некрасова, Молодёжной, Промышленной (бровка откоса надпойменной террасы) и Димитрова, 
в отношении территории, ограниченной улицей Молодёжной (проектируемой), бульваром 9 
Января, улицей Шевченко и проспектом Сибирским,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и ме-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
жевания территории восточнее проспекта Комсомольского в границах улиц Некрасова, Моло-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
дёжной, Промышленной (бровка откоса надпойменной террасы) и Димитрова, в отношении 
территории, ограниченной улицей Молодёжной (проектируемой), бульваром 9 Января, ули-
цей Шевченко и проспектом Сибирским, с учетом поступивших замечаний и предложений 
от юридического лица (обоснование приведено в таблице).

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

Предложения и замечания граждан, 
являющихся участниками общественных обсуждений

Участник общественных 
обсуждений, внесший 
предложение и (или) 

замечание

Содержание предложений и (или) замечаний

1. Инспекция

1. Согласно Проекту расчетные показатели объемов и типов 
жилой застройки определены с учетом жилищной обеспеченно-
сти 33,9 кв.м/чел. 
Частью 10 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации (далее – ГрК РФ) установлено, что подготовка 
документации по планировке территории осуществляется в 
том числе в соответствии с нормативами градостроительного 
проектирования. 
Согласно примечанию 1 к таблице 27 нормативов градостро-
ительного проектирования Алтайского края, утвержденных 
постановлением Правительства Алтайского края от 29.12.2022 
№ 537 (далее – НГП), численность населения в стандартном и 
муниципальном жилье определяется исходя из жилищной обе-
спеченности 25 кв. м/чел., для жилых домов бизнескласса уровень 
жилищной обеспеченности устанавливается не более 40 кв. м/чел. 
Таким образом, жилые дома по параметру жилищной обеспе-
ченности соответствуют диапазону жилья бизнес-класса. Вместе 
с тем расчет количества машино-мест (далее – м/м) для парков-
ки легковых автомобилей выполнен для стандартного жилья. 
Из выше изложенного следует, что в Проекте необходимо 
определить класс жилой застройки (бизнес либо стандарт) и 
скорректировать расчет соответствующих объектов в области 
социальной и транспортной инфраструктур. 
(Замечания и предложения приняты к сведению).
2. В соответствии c Проектом расчет количества м/м для парков-
ки легковых автомобилей выполнен на основании таблиц 17 и 
19 НГП. 
Исходя из определенного Проектом количества квартир (445 
шт.), общая потребность мест для постоянного хранения авто-
транспорта составляет 490 м/м. При этом не менее 25% от рас-
четного количества должно быть размещено в пределах участка, 
предоставленного для строительства, остальные – в пределах 
пешеходной доступности не более 800 м, а в районах рекон-
струкции – не более 1200 м (примечание 3 к таблице 17 НГП). 
Проектом предусмотрено всего 398 м/м, в том числе: 
- 300 м/м в подземной автостоянке многоквартирного жилого 
дома по адресу: г. Барнаул, пр-кт Сибирский, д. 36б; 
- 13 м/м открытого типа на территории многоквартирного жи-
лого дома  по адресу: г. Барнаул, ул. Молодежная, д. 1а; 
- 85 м/м в профиле примыкающих улиц. 
Таким образом, Проектом предусмотрено 313 м/м (64%) для 
постоянного хранения автотранспорта, при этом не указаны 
места размещения оставшихся 177 м/м (36%) от требуемого по 
расчету количества. 
В силу ч.2 ст.42 ГрК РФ проект планировки территории состоит 
из основной части, которая включает положение о планируе-
мом развитии территории, содержащее в том числе характери-
стики необходимых для обеспечения жизнедеятельности граж-
дан объектов транспортной инфраструктуры (пункт 2 части 3 
статьи 42 ГрК РФ). 
Поскольку основная часть проекта планировки территории 
подлежит утверждению (часть 2 статьи 42 ГрК РФ), в Проекте 
должны быть даны конкретные предложения по размещению 
парковок для постоянного хранения автотранспорта вне границ 
территории проектирования (участок, его площадь и адрес).  
Следует также учесть, что в соответствии с пунктом 3.1.24 СП 
113.13330.2023 «Стоянки автомобилей», утвержденного приказом 
Минстроя России от 05.10.2023 № 718/пр, постоянное хранение 
автомобилей предусматривает их хранение на закрепленных за 
автовладельцами м/м. Так как территориями общего пользова-
ния (площади, улицы, проезды) беспрепятственно пользуется 
неограниченный круг лиц (пункт 12 статьи 1 ГрК РФ), места для 
постоянного хранения автотранспорта не могут быть размещены 
в границах красных линий улично-дорожной сети. 
(Замечания и предложения приняты к сведению).
3. Согласно Проекту многоквартирные дома вдоль проспекта 
Сибирского частично располагаются в охранной зоне объекта 
электросетевого хозяйства (реестровый номер 22:63-6.2209), в 
отношении которой законодательством установлены особые 
условия использования земельных участков.
(Замечания и предложения отклонены, так как данный вопрос 
может быть решён во время застройки участка строительной 
организацией как на стадии предпроектных работ, так и на 
стадии строительства ).

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 14.06.2024   № 964

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект межевания территории в 
границах кадастрового квартала 22:63:020307, ограниченного улицей Малахова, проспектом 
Космонавтов, улицей Глушкова, улицей Германа Титова, в отношении земельного участка 
по адресу: город Барнаул, улица Глушкова, 31а, бокс 136

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект межевания территории в границах кадастрового квартала 
22:63:020307, ограниченного улицей Малахова, проспектом Космонавтов, улицей Глуш-
кова, улицей Германа Титова, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
улица Глушкова, 31а, бокс 136 от 14.05.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект межевания территории в гра-
ницах кадастрового квартала 22:63:020307, ограниченного улицей Малахова, проспектом 
Космонавтов, улицей Глушкова, улицей Германа Титова, утвержденный постановлением 
администрации города от 16.11.2009 № 5115 (в редакции постановления от 26.03.2024 
№ 500), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Глушкова, 31а, 
бокс 136 (далее – проект). Проект разработан обществом с ограниченной ответственностью 
«Алтай-Кадастр», шифр: 24/94-ПМТ.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.)  в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 14.06.2024 № 964 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.
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Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений
Участник общественных 
обсуждений, внесший 
предложение и (или) 

замечание

Содержание предложений и (или) замечаний

1. Гражданин К.

Мной был рассмотрен размещенный на официальном сайте комитета Проект. Направляю Вам свои предложения и замечания к проекту:
Пункт 39 ведомости жилых домов, чертеж планировки территории предусматривают размещение многоквартирного дома в границах квартала, образованного 
пер. Ядринцева, ул. Кирова,  пер. Революционный, ул. Чкалова (общая площадь - 26 450,00 кв. м, общая площадь помещений -1500,00 кв. м, количество 
квартир -570 шт.)
Считаю важным обратить внимание на то, что для жилого дома №39 набрать заявленные параметры общей площади квартир, равной 26450 кв.м, и количе-
ства квартир – 570 шт. при этажности дома в 16 этажей невозможно. Прошу уточнить параметр этажности для дома №39 и предусмотреть для него этажность 
16-24 этажей без изменения других технико-экономических показателей.
(Замечания и предложения приняты к сведению).

2. Гражданка Т.

Предложения о порядке, сроках подготовки и содержании проекта межевания: застроенной территории в границах кадастровых кварталов 22:63:040434, 
22:63:040435, 22:63:040440, ограниченных переулком Ядринцева, улицей Молодежной, проспектом Красноармейским и улицей Папанинцев в г. Барнауле 
(микрорайон Б), утвержденный постановлением администрации города от 25.01.2012 №268 (в редакции постановления от 24.10.2023 №1556), в отношении 
земельных участков по адресам: город Барнаул, улица Папанинцев, 166, 166а, переулок Ядринцева, 120, 120б, улица Папанинцев, 168а/переулок Ядринцева, 
118. В предложенном проекте межевания изменено расположение общественно значимых объектов, таких как: Общеобразовательная школа на 550 мест и 
детского сада на 330 мест, предусмотренных проектом планировки и межевания группы кварталов «Строитель» в соответствии с постановлением админи-
страции города Барнаула от 19.12.2018 №2112. Ранее проект включал расположение указанных объектов (школа, детский сад) в границах улиц Челюскинцев, 
Шевченко, Ядринцева, Крупской. Проект 03-23-ППМТ планировки и межевания границах кадастровых кварталов 22:63:040433, 22:63:040437, 22:63:040438, 
предложенный проектной компанией Планета, в указанных границах предлагает расположить несколько высотных жилых домов. При этом не учтено то, что 
в районе Челюскинцев, Ядринцева, Молодежной, Папанинцев идет активная застройка других проектов, сдаются дома, плотность населения растет с каждым 
годом. Многие из тех, кто покупал и покупает жилье в данном районе ориентируется на действующий генеральный план с расчетом ближайшего строитель-
ства школы и детского сада. На сегодняшний день, площадка в границах улиц Челюскинцев, Шевченко, Ядринцева, Крупской практически расчищена, жильцы 
района ждут начала строительства школы и детского сада, но согласно новому проекту, их расположение запланировано в других границах, где в данный мо-
мент находится частный жилой сектор, который не расселен. А это значит, что школа и детский сад не будет построен в обозримом будущем, так как проекты 
строительства и межевания можно менять под интересы строителей, без учета интересов жителей района, что подтверждает арест зампреда Правительства 
Алтайского края Ивана Кибардина. Кроме того, предполагаемая застройка не учитывает факт высокой загрузки дороги Челюскинцев, Ядринцева, Строителей, 
где на данный момент с меньшей плотностью жилых домов, наблюдается транспортный коллапс. Я, как житель района, считаю, что мои права на комфортное 
жилье и доступность инфраструктуры предложенный проект 03-23-ППМТ нарушает. И предлагаю оставить объекты в границах проектом планировки и меже-
вания группы кварталов «Строитель» в соответствии с постановлением администрации города Барнаула от 19.12.2018 №2112.
(Предложения и замечания не учтены в соответствии с п.2.2 Положения об организации и проведении публичных слушаний, общественных обсуждений по 
вопросам градостроительной деятельности в городе Барнауле, утвержденного решением Барнаульской городской Думы от 30.03.2018 №96 (далее – Положе-
ние) (обратившийся не является участником общественных обсуждений).

3. ООО «ПСК «СП»

ООО «ПСК «СП» рассмотрела размещенный на официальном сайте комитета Проект и направляет Вам свои предложения и замечания к проекту: Пункт 39 
ведомости жилых домов, чертеж планировки территории предусматривают размещение многоквартирного дома в границах квартала, образованного пер. 
Ядринцева, ул. Кирова, пер. Революционный, ул. Чкалова, со следующими технико-экономическими показателями: № на плане – 39, Кол-во этажей – 16, наи-
менование – Многоквартирный дом с подземной автостоянкой, S общая квартир – 26 450,00 м2, S общая (помещений общественного назначения) – 1500,00 м2, 
Количество квартир – 570
Считаю важным обратить внимание на то, что для жилого дома №39 набрать заявленные параметры общей площади квартир, равной 26450 кв. м, и количе-
ства квартир – 570 шт. при этажности дома в 16 этажей невозможно. Прошу уточнить параметр этажности для дома №39 и предусмотреть для него этажность 
16-24 этажей без изменения других технико-экономических показателей.
(Предложения и замечания не учтены в соответствии с п.2.2 Положения (обратившийся не является участником общественных обсуждений). 

4. АО «Б»

21.05.2024 на официальном сайте организатора проведения общественных обсуждений по вопросам градостроительной деятельности размещено оповещение 
о начале проведения общественных обсуждений по Проекту.
Проект и информационные материалы опубликованы 28.05.2024.
После ознакомления с представленной документацией АО «Б» направляет свои замечания и предложения по представленному Проекту.
В целом АО «Б» поддерживает вынесенный на общественные обсуждения Проект. Вместе с тем, предложенный ООО «СЗ «Адалин-строй» и вынесенный на 
общественные обсуждения Проект напрямую затрагивает интересы АО «Б».
АО «Б» является собственником земельного участка с кадастровым номером ***, площадью *** кв. м, по адресу: г. Барнаул, ул. Крупской, д.***. На участке рас-
полагается наша производственная база с 16 зарегистрированными объектами недвижимости. В перспективных планах АО «Б» имеет намерение произвести 
снос производственных помещений и построить на своем участке многоквартирный жилой комплекс. По предварительным оценкам специалистов-проекти-
ровщиков на участке возможно размещение МКД площадью порядка 30 000 кв. м.
Однако, Проектом на нашем участке предусмотрено размещение детского сада на 170 мест с игровой и хозяйственной зонами (№50 экспликации), подземных 
автостоянок МКД (№13 экспликации), а также продление через наш участок автомобильной дороги по ул. Димитрова. Подобное решение грубо нарушит наше 
право собственности, лишит возможности пользования и распоряжения участком по своему усмотрению – запланированного строительства МКД.
На основании изложенного, предлагаем внести коррективы в предложенный ООО «СЗ «Адалин-строй» проект планировки территории: включить в проект пла-
нировки строительство МКД с общественными помещениями и подземным гаражом стоянкой на нашем земельном участке. С учетом небольших размеров 
принадлежащего АО «Б» земельного участка просим не предусматривать в его границах размещение детского сада, подземных автостоянок многоквартирных 
домов соседних участков, а также прокладку (продолжение) дороги по ул. Димитрова.
(Замечания и предложения приняты к сведению частично).

5. Инспекция

1. При подготовке муниципального акта о внесении изменений в несколько муниципальных актов внесение изменений в правовые акты оформляется са-
мостоятельным правовым актом, в котором изменения, вносимые в каждый правовой акт или их структурные элементы, оформляются самостоятельными 
структурными единицами. 
Согласно Проекту изменения вносятся в документацию по планировке территории трех кварталов: 
проект планировки территории в границах кадастровых кварталов 22:63:040433, 22:63:040437, 22:63:040438, ограниченных улицей Молодежной, улицей Че-
люскинцев, проспектом Строителей, переулком Ядринцева в городе Барнауле, утвержденный постановлением администрации города Барнаула  от 22.04.2020 
№ 626; 
проект планировки группы кварталов «Строитель» городского округа – города Барнаула Алтайского края, ограниченных улицей Молодежной, улицей Че-
люскинцев, улицей Папанинцев, переулком Ядринцева, утвержденный постановлением администрации города Барнаула от 19.12.2018 № 2112 (в редакции 
постановления от 31.07.2019 № 1216); 
проект планировки территории в границах улицы Папанинцев, улицы Челюскинцев, улицы Партизанской, переулка Ядринцева в городе Барнауле, утвержден-
ный постановлением администрации города Барнаула от 03.10.2019 № 1715 (в редакции постановления от 24.10.2023 № 1552). 
При этом Проект содержит единые графические и текстовые материалы, относящиеся к территориям указанных кварталов, в том числе обобщенные положе-
ния о характеристиках планируемого развития территории, очередности ее освоения, балансе территории, а также о технико-экономических показателях. 
В связи с этим, следует привести Проект в соответствие с установленными требованиями путем оформления вносимых изменений одним правовым актом 
отдельно в отношении каждого квартала. 
(Замечания и предложения отклонены, так как указанная норма носит рекомендательный характер).
2. В соответствии c Проектом расчет количества машино-мест (далее – м/м) для хранения легковых автомобилей выполнен в соответствии с нормативами 
градостроительного проектирования Алтайского края, утвержденными постановлением Правительства Алтайского края от 29.12.2022 № 537 (далее – НГП). 
Исходя из определенного Проектом количества квартир (11508 шт.), общая потребность мест для постоянного хранения автотранспорта составляет 12659 м/м. 
При этом не менее 25% от расчетного количества должно быть размещено в пределах участка, предоставленного для строительства, остальные – в пределах 
пешеходной доступности не более 800 м, а в районах реконструкции – не более 1200 м (примечание 3 к таблице 17 НГП). 
Проектом предусмотрено 5318 м/м (42%) для постоянного хранения автомобилей, в том числе: 
- 3785 м/м на закрытых стоянках; 
- 1533 м/м на открытых стоянках. 
Также в Проекте указано, что оставшееся количество м/м от требуемого количества м/м для постоянного хранения предлагается разместить в пределах пеше-
ходной доступности 800-1200 метров, в том числе в производственно-коммунальной зоне, расположенной за улицей Челюскинцев, а также в существующих 
гаражных кооперативах. При этом не указаны конкретные места размещения оставшихся 7341 м/м (58% от требуемого  по расчету количества). 
В силу части 2 статьи 42 Градостроительного кодекса Российской Федерации (далее - ГрК РФ) проект планировки территории состоит в том числе из основной 
части, которая включает положение о планируемом развитии территории, содержащее характеристики необходимых для обеспечения жизнедеятельности 
граждан объектов транспортной инфраструктуры (пункт 2 части 3 статьи 42 ГрК РФ). 
Поскольку основная часть проекта планировки территории подлежит утверждению (часть 2 статьи 42 ГрК РФ), в Проекте должны быть даны конкретные 
предложения по размещению парковок для постоянного хранения автотранспорта вне границ территории проектирования (участок, его площадь  и адрес). 
(Замечания и предложения приняты к сведению).
3. Согласно пункту 1.2 Проекта (Том 1) предлагается внести изменения  в ранее утвержденную документацию по планировке территории в том числе: 
в отношении территории, ограниченной улицей Шевченко, переулком Революционным, улицей Димитрова, улицей Челюскинцев, в части исключения обще-
образовательной школы на 550 мест и включения многоквартирных домов этажностью 1-25 этажей (№ 11-12 экспликации зданий и сооружений); в отноше-
нии территории, ограниченной проездом Магнитным, переулком Сейфуллинским, проспектом Строителей, переулком Революционным, в части изменения 
характеристик общеобразовательной школы (увеличение вместимости до 1100 мест) (№ 47 экспликации зданий и сооружений) в отношении территории, 
ограниченной улицей Песчаной, переулком Революционным, проездом Магистральным, переулком Сейфуллинским,  в части изменения характеристик обще-
образовательной школы (увеличение вместимости до 2000 мест) (№ 56 экспликации зданий и сооружений). 
Вместе с тем согласно проекту планировки улично-дорожной сети городского округа - города Барнаула Алтайского края, утвержденному постановлением 
администрации города Барнаула от 06.09.2019 № 1494, улицы Молодежная и Папанинцев относятся к категории магистральных улиц районного значения. 
Примечанием 2 к таблице 10.1 свода правил СП 42.13330.2016 «Градостроительство. Планировка и застройка городских и сельских поселений» установлено, 
что пути подходов учащихся к общеобразовательным организациям, реализующим программы начального общего образования,  не должны пересекать проез-
жую часть магистральных улиц в одном уровне. 
Таким образом, исключение общеобразовательной школы на 550 мест из территории квартала, ограниченного улицей Молодежной, улицей Челюскинцев, 
улицей Папанинцев, переулком Ядринцева, приведет к нарушению вышеуказанной нормы. 
(Замечания и предложения приняты к сведению).
4. Согласно пункту 1.2 Проекта (Том 1) предлагается внести изменения в ранее утвержденную документацию по планировке территории в части исключения 
отдельных объектов, включения вместо них иных объектов и изменения характеристик (вместимости, площади) объектов. При этом в нарушение положений 
статьи 43 ГрК РФ в Проекте не представлены сведения о площадях образуемых земельных участков и их границах (схема межевых границ в отношении всей 
территории проектирования).
(Замечания и предложения отклонены, согласно части 6 статьи 41 ГрК РФ подготовка проекта межевания территории осуществляется в составе проекта пла-
нировки территории или в виде отдельного документа).
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Прием граждан
Во вторник

18 июня с 14.00 до 16.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет 
прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
20 июня с 10.00 до 12.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 20, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
21 июня с 09.00 по адресу: пр-кт Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула 
Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 13.06.2024   № 953

 О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания части территории 
кадастрового квартала 22:61:021117, в отношении земельного участка, прилегающего к 
земельному участку по адресу: г. Барнаул, п. Пригородный, ул. Кирова, 5а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – пра-
вила землепользования и застройки), рассмотрев заявление Костылева А.Н. от 11.04.2024 
№ 200/22Ж/ОГ-668, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания части территории 
кадастрового квартала 22:61:021117, утвержденный постановлением администрации го-
рода от 18.08.2021 № 1267 (в редакции постановления от 19.02.2024 № 261), в отношении 
земельного участка, прилегающего к земельному участку по адресу: г. Барнаул, п. Приго-
родный, ул. Кирова, 5а (далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, ар-
хитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания 
на соответствие требованиям документов территориального планирования, правил зем-
лепользования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке 
территории, предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного 
регламента, положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с 
программами комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, программа-
ми комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами  комплексного 
развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, 
комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспече-
нию эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 
Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», тре-
бованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый  государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если 
иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ИНФОРМАЦИЯ 
об исполнении бюджета города Барнаула 

на 01 июня 2024 года
тыс. рублей

Наименование План
на 2024 год 

Исполнение
на 01.06.2024

ДОХОДЫ, всего в т.ч. 27 811 830,9 11 518 911,9
Налоговые и неналоговые доходы 12 495 984,4 6 042 818,7
Средства краевого и федерального бюджетов 15 292 441,5 5 484 441,9
Прочие безвозмездные поступления 23 405,0 749,2
Доходы от возврата остатков межбюджетных трансфертов 
прошлых лет 0,0 3 812,9

Возвраты краевых и федеральных средств 0,0 -12 910,8
РАСХОДЫ, всего 29 012 390,0 10 060 546,8

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от   №

Об утверждении Административного регламента предоставления муниципальной 
услуги «Прекращение права на земельный участок, находящийся в муниципальной соб-
ственности, свободный от зданий, строений, сооружений»

В соответствии с Земельным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом 
от 27.07.2010 № 210-ФЗ «Об организации предоставления государственных и муниципаль-
ных услуг», руководствуясь Уставом городского округа – города Барнаула Алтайского края, 
администрация города Барнаула  постановляет:

1. Утвердить Административный регламент предоставления муниципальной услуги 
«Прекращение права на земельный участок, находящийся в муниципальной собственности, 
свободный от зданий, строений, сооружений» (далее – Административный регламент) 
(приложение).

2. Признать утратившим силу постановление администрации города от 22.04.2021 № 611 
«Об утверждении Административного регламента предоставления муниципальной услуги 
«Прекращение права на земельный участок».

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование по-
становления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложения) и официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула».

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ПРОЕКТ

Приложение к ПРОЕКТУ Постановления опубликовано в официальном сетевом 
издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

11.06.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:040423, в отношении земельного участка 
по адресу: город Барнаул, проспект Ленина, 55.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 11.06.2024 г. № 83. 
                                                                                      (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания застроенной территории в 

границах кадастрового квартала 22:63:040423, в отношении земельного участка по адресу: 
город Барнаул, проспект Ленина, 55,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект межевания застроенной территории в границах 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
кадастрового квартала 22:63:040423, в отношении земельного участка по адресу: город Бар-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
наул, проспект Ленина, 55, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических 
и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 14.06.2024   № 963

 О подготовке проекта межевания застроенной территории южной части кадастрового 
квартала 22:61:042048 в селе Лебяжье города Барнаула, в отношении территории, рас-
положенной между земельными участками с кадастровыми номерами 22:61:042048:30, 
22:61:042048:32

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Барна-
ульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования 
и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – правила зем-
лепользования и застройки), рассмотрев письмо от 08.05.2024 № 48/ПА/3599 управления 
имущественных отношений Алтайского края, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания застроенной территории южной части кадастрового 
квартала 22:61:042048 в селе Лебяжье города Барнаула, в отношении территории, рас-
положенной между земельными участками с кадастровыми номерами 22:61:042048:30, 
22:61:042048:32 (далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет  по строительству, ар-
хитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания 
на соответствие требованиям документов территориального планирования, правил зем-
лепользования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке 
территории, предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного 
регламента, положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с про-
граммами комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, программами 
комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами  комплексного раз-
вития социальной инфраструктуры, нормативами  градостроительного проектирования, 
комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспече-
нию эффективности  организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 
Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», тре-
бованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый  государственный реестр объектов культурного наследия (памятников  истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми  условиями использования территорий, 
если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Россий-
ской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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8 июня 70-летие отметил 
живописец, заслуженный 
художник России, владелец 
первой частной галереи 
на Алтае Анатолий Ще-
тинин. Юбилей Анатолия 
Прокопьевича совпал и с 
другими вехами в его жиз-
ни: с 50-летием творческой 
деятельности и 40-летием 
первого постижения Мон-
голии – региона, с которым 
связано немало важных 
проектов художника. 

Знаки судьбы
– Анатолий Прокопье-
вич, вы как-то говори-
ли, что к творчеству 
приобщил вас отец 
Прокопий Щетинин – 
живописец, один из 
первых скульпторов 
на Алтае, ваш главный 
учитель…
– Да, в детстве я буквально 

пропадал в мастерской отца – 
помогал ему лепить или 
просто наблюдал за тем, как 
тот работает. Специально он 
меня ничему не учил, просто 
находясь рядом, мне удава-
лось подспудно постигать азы 
мастерства, интуитивно впи-
тывать знания. Лет с семи я 
помогал ему строить снежные 
городки на площади Свободы, 
где, начиная с 1951 года, отец 
каждую зиму резал фигуры.  
Став постарше, вместе с ним 
участвовал в создании мону-
ментальных скульптурных 
композиций. Несмотря на 
то, что отец замечал во мне 
задатки скульптора, после 
школы-восьмилетки я все же 
направился в химико-техно-
логический техникум. Этого 
очень хотела мама, которая в 
будущем видела во мне ин-
женера. Там я изобрел станок 
по упаковке, не имевший в 
мире аналогов. Причем за 
внедрение этой разработки 
на комбинате «Химволокно» 
мне, 19-летнему, в конкур-
се изобретателей присудили 
второе место по стране, за что 
в качестве поощрения я по-
лучил путевку во Францию. 
Именно там, в Париже, стоя 
в Музее импрессионистов на-
против картины Клода Моне 
«Руанский собор в полдень», 
я вдруг понял, что хочу быть 

Наталья КАТРЕНКО

Известный алтайский художник планирует открыть в Барнауле музей 
Больше, чем коллекция

только художником. Поэтому 
по возвращении в Барнаул я 
поступил в Новоалтайское 
художественное училище и до 
сих пор расцениваю этот шаг 
как одно из самых важных ре-
шений в своей жизни. В даль-
нейшем я всегда старался сле-
довать этим знакам судьбы.

– Отец всегда видел в 
вас скульптора. Поче-
му вы решили стать 
живописцем? 
– В ту пору скульптуру на 

Алтае, увы, не преподавали. 
Да и сам себя я все-таки счи-
тал живописцем, для которого 
важен цвет, его философия. 
Буквально сразу после учи-
лища я стал участвовать во 
всех краевых выставках, в 
1982 году на республикан-
ской выставке «Нивы Алтая» в 
Москве стал самым молодым 
участником, а в 1985 году мой 
этюд «Солнечные берега» в 
числе 100 лучших произве-
дений алтайских авторов был 
представлен в Музее Востока, 
размещен между работами 
Григория Гуркина и Николая 
Иванова. 

Богатое наследие
– Вы являетесь храни-
телем самой большой 
частной коллекции 
картин на Алтае. Ког-
да вы взялись ее обна-
родовать? 
– Начало этому собранию 

было положено в 1953-м, а 
уже к 1991 году на его основе 
нам удалось открыть первую 
частную галерею в регионе: 
«Алтайский салон», действу-
ющий в магазине «Красный». 
Примерно тогда же мне дове-
лось организовать выставку ал-
тайских художников в Амери-
ке, в «Русской галерее» города 
Даллас. Там я познакомился не 
только с работами галеристов, 
но и со способами оформления 
произведений живописи и гра-
фики. Вернувшись, я загорелся 
идеей организовать в Барнауле 
свою багетную мастерскую. 
Получив поддержку от мэра 
города Владимира Баварина, 
мне это удалось. В 2003 году 
я построил на проспекте Со-
циалистическом галерею, где 
стал демонстрировать свою 
коллекцию. Моя супруга, ху-
дожник Ирина Щетинина, 

курирует здесь выставочную 
деятельность, занимается ди-
зайном и изданием каталогов. 
Дочь Наталья после окончания 
Академии художеств вот уже 
более 20 лет работает в Госу-
дарственном Эрмитаже, как 
кандидат искусствоведения 
оказывает и нашей галерее 
профессиональную поддержку. 

– Нередко ваша кол-
лекция пополняется 
произведениями име-
нитых авторов. Как 
они к вам попадают?
– Галерея – место удиви-

тельных встреч. Несколько 
лет назад ко мне зашел мой 
друг Александр Жильцов, 
чтобы оформить два листа 
графики. Я сразу понял, пе-
редо мной произведения из-
вестного художника Анатолия 
Зверева – яркого представи-
теля московского авангарда. 
В нашем Художественном 
музее его работ нет. А недавно 
в нашу галерею зашла жен-
щина, которая предложила 
приобрести два десятка работ 
Николая Шагаева. В конце 
1990-х годов, когда я посетил 

художника в Новосибирске, 
мне удалось купить лишь 
восемь его этюдов, остальные 
я предложил другому коллек-
ционеру. И когда тот ушел из 
жизни, вдова собирателя ре-
шила распродать эти работы 
и обратилась ко мне. Теперь 
в моей коллекции есть и те 
самые дорогие сердцу этюды. 
Интересная история получи-
лась с наследием династии 
Бахов, имевшей отношение 
к созданию и оформлению 
Царского Села. Ее родона-
чальником можно считать 
скульптора-академика Романа 
(Роберта) Баха, воспитавшего 
пятерых сыновей, также став-
ших академиками искусства. 
Из них самой громкой славы 
удостоился Роберт Романо-
вич, создавший к 100-летию 
со дня рождения Пушкина 
памятник поэту для Царского 
Села. Так вышло, что правнук 
этого скульптора одно время 
проживал в Барнауле и препо-
давал в культпросветучилище 
фотодело. Именно он передал 
в мою коллекцию несколько 
набросков и этюдов своего 
прадеда, которые во время 
войны хранились в Эрмитаже. 

Для людей
– Скульптура «Про-
щание», воплощенная 
вами по эскизу ваше-
го отца, стала одним 
из символов Барнаула. 
Планируете ли в буду-
щем реализовать еще 
какой-нибудь замысел 
Прокопия Щетинина?
– Действительно, этот мо-

нумент обращен к нашему 
прошлому и касается почти 
всех, в том числе и моих отца 
и матери, предки которых 
были когда-то раскулачены и 
отправлены в Сибирь. Хранит-
ся у нас и несколько эскизов 
памятника Ползунову, создан-
ных отцом. Прежде чем их 
сделать, Прокопий Алексее-
вич изучал много документов, 
из которых можно было бы 
более точно предположить, 
как тот мог выглядеть. 

– Ваша частная кол-
лекция год от года 
разрастается. Встает 
ли вопрос о хранении 
этого собрания? 
– Безусловно. Уже сегодня 

мы ведем переговоры о соз-
дании в Барнауле музея на 
основе государственно-част-
ного партнерства. Сюда мы 
планируем передать не 
только наибольшую часть 
работ из нашей коллекции, 
но и семейную библиотеку. 
Хотелось бы, чтобы в этом 
пространстве проходили не 
только выставки, но и лекции, 
творческие встречи, презента-
ции. Но все же главное, чтобы 
полотна известных художни-
ков могло видеть как можно 
больше людей. 

Сегодня в коллекции Щетининых свыше тысячи произведений, 
не считая работ представителей династии.

Фото предоставлено Анатолием ЩЕТИНИНЫМ

СПРАВКА ВБ

К 70-летию Анатолия Щетинина 
приурочена персональная выставка 
художника «Полвека в творчестве», от-
крывшаяся в «Арт-галерее Щетининых». 
Здесь представлено более 80 живописных 
произведений, написанных в течение 50 
лет творческой деятельности Анатолия 
Прокопьевича. Выставка действует до 
октября по адресу: пр. Социалистический, 
78. Вход свободный.
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СПРАВКА ВБ

Государственный музей истории литературы, искус-
ства и культуры Алтая занимает старинный особняк 
постройки XIX века на ул. Л. Толстого, 2. Его первым 
владельцем был один из богатейших людей Алтая, 
золотопромышленник Епиктет Оларовский. Особняк 
был классической городской дворянской усадьбой, 
занимавшей целый квартал. 

Наталья КАТРЕНКО

В Барнауле впервые прошла выездная регистрация брака
В белом зале
У горожан появилась 

возможность зарегистри-
ровать брак за пределами 
стен ЗАГСа. Теперь моло-
дожены могут закрепить 
союз в одном из залов 
Государственного музея 
истории литературы, ис-
кусства и культуры Алтая – 
здания с историей, отсыла-
ющей к XIX веку. 

Пока это первая и един-
ственная площадка для вы-
ездных церемоний. Вполне 
возможно, в следующем году 
появятся новые исторические 
места для официального за-
ключения брака.
Опыт проведения выезд-

ных бракосочетаний давно 
используют в центральных 
регионах страны. И у сотруд-
ников местных органов ЗАГС 
возникла идея применить эти 
наработки в Алтайском крае. 

– Начать мы решили с Бар-
наула, – рассказала начальник 
отдела государственной реги-
страции актов гражданского 
состояния Управления юсти-
ции Алтайского края Елена 
Михайлова. – Примерно в 
течение полугода мы согла-
совывали этот вопрос и только 
в марте этого года приняли 
соответствующий правовой 
акт, в котором ГМИЛИКА 
рассматривается как одна из 
площадок для проведения 
выездной церемонии. 
Сегодня свадьба в новом 

формате доступна всем, кто 
подал заявление на регистра-
цию брака в ЗАГСы города 
Барнаула – как напрямую, так 
и через портал «Госуслуги». 
При этом важно сообщить 
о своем желании заключить 
союз в стенах ГМИЛИКА, 
чтобы органы регистрации 
смогли согласовать время с 
музеем. На сегодня эти учреж-
дения условились проводить 
церемонии бракосочетания по 
четвергам и пятницам. 

– В распоряжении молодо-
женов – три музейных зала, – 
прокомментировала Елена 
Геннадьевна. – Белый зал, 
кинематографический и зал 
«Русская изба» для тех, кто 
планирует провести церемо-
нию в народных традициях. 
По желанию жениха и невесты 
регистрационный процесс 
можно организовать и на тер-

ритории музейной усадьбы – 
тоже площадка с историей. 
На сегодня уже изъявили 

желание зарегистрировать 
свой брак в атмосфере особняка 
XIX века 13 пар. Первыми заре-
гистрировали свои отношения 
Полина и Данил Огороднико-
вы, которые узнали о новой 
услуге от друзей. 

– Мы познакомились два 
года назад на дне рождения 
друга, – делится Данил Огород-
ников. – Буквально через год 
я сделал предложение в том 
самом ресторане, где прошло 
наше первое свидание. 
По мнению Полины, здесь 

церемония проходит более тор-
жественно, более трогательно, 
чем в отделах ЗАГС.
 Сразу после регистрации 

нам предстоит пройти через 
еще одну важную церемонию – 
обряд венчания, который состо-
ится в Знаменском храме. Но, 
думаю, после такого красивого 
начала важный день в нашей 
жизни пройдет хорошо, 
рассказала Полина. 
График регистрации в ГМИ-

ЛИКА уже расписан на все лето 
вперед, даже есть пары, кото-
рые желают оформить свои 
отношения в здании истори-
ческого особняка предстоящей 
осенью. 

– Это сегодня в музее на-
ходится много сотрудников 
отдела ЗАГС, ведь для нас 
это первый опыт, который 
требует учесть все нюансы, – 
рассуждает Елена Михайлова. – 
А вообще, для проведения та-
кой церемонии требуется лишь 
один человек. Достаточно веду-
щей, которая и напутственные 
слова скажет, и зарегистрирует 
брак по всем правилам.
Так, в первой выездной 

церемонии приняла участие 
главный специалист отдела 
ЗАГС Дворца бракосочетания 
Алла Моржакова, которая, 
кстати, в прошлом году была 
признана лучшим ведущим 
церемонии бракосочетания в 
Алтайском крае. 

– Вот уже 20 лет я работаю 
в системе ЗАГС, с 2022 года – 
во Дворце бракосочетаний, – 
поясняет Алла Моржакова. – 
Могу сказать, что в стенах му-
зея эта церемония проходит 
более тепло и душевно. Думаю, 
в дальнейшем эта выездная 
традиция не только прижи-
вется, но и распространится 
на другие точки города.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА
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